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Evento em apoio a Bolsonaro deve reunir 
10 mil pessoas em Montes Claros

Procon-MG autua agências 
bancárias fiscalizadas em 
cidades do Norte de Minas
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Montes Claros, terça e quarta-feira 7 e 8 de Setembro de 2021 - R$ 1,50
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,17

Cotação eUrO - real

R$ 6,14

Gasolina

R$ 6,19

Diesel comum etanol 

R$ 4,49 R$ 4,29

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 36º
Min. : 17º

O presidente do Sindicato Rural, José Avelino (à dir.)  

O caso de ‘vaca louca’ registrado em 
Minas Gerais e anunciado pela Secretaria 
de Defesa Agropecuária do Mapa e confir-
mado dia 4 de setembro foi em um ani-
mal do Norte de Minas, comercializado 
para um frigorífico de Belo Horizonte. O 
presidente do Sindicato Rural de Montes 
Claros, José Avelino, explica que o local 
onde esse animal foi criado é mantido 
em sigilo, pois ficou constatado que foi 
um caso atípico de encefalopatia espon-
giforme bovina e ainda mais que não 
ocorreu a transmissão da doença e o ani-
mal foi morto há 30 dias. O Ministério da 
Agricultura esclareceu que o mal da vaca 
louca foi constatado em dois frigoríficos 
de Nova Canaã do Norte (MT) e de Belo 
Horizonte (MG).

O Conselho Nacional de Política Energética 
(CNPE), do Ministério de Minas e Energia (MME), 
aprovou ontem (6), por unanimidade, a redução 
do teor de mistura obrigatória do biodiesel no 
óleo diesel de 13% para 10%. A mudança vale para 
o 82º Leilão de Biodiesel, destinado ao suprimen-
to dos meses de novembro e dezembro de 2021. 
Segundo o ministério, a redução é necessária para 
evitar possíveis impactos para o consumidor e re-
flexos em setores como o de transporte público e 
de mercadorias, além de atividades agrícolas e ge-
ração de energia, por exemplo.

O presidente Jair Bolsonaro está sendo aguar-
dando na quarta-feira (8) ou no sábado (11), para 
a inauguração da Linha de Transmissão Leste que 
está sendo implantada no Norte de Minas. A visita 
será na cidade de Janaúba, articulada por Renato 
Bolsonado, irmão do presidente, e pelo secretário 
de Agronegócio de Janaúba, Farley Souza. O pre-
sidente já tinha programado a vinda ao Norte de 
Minas para este mês a pedido da Associação dos 
Municípios da Area Mineira da Sudene (Amams) e 
seria na cidade de Montes Claros. Agora, a agenda 
será transeferidade para Janaúba.

Pirapora promoverá aos 
sábados jornada do
patrimônio cultural de MG
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Governo reduz 
porcentagem de biodiesel 
no óleo diesel

Caso de ‘vaca louca’ ocorreu no Norte 
de Minas 

DIVULGAÇÃO

Bolsonaro inaugura 
Linha de Transmissão 
em Janaúba

A Polícia Federal apreendeu 360 kg de cocaína pura 
que estavam escondidos dentro de um caminhão na BR-
135, em Montes Claros. A ação aconteceu no domingo (5) 
e prendeu dois homens foram presos.  O deputado fede-
ral Marcelo Freitas (PSL/MG), que é delegado de polícia 
há mais de duas décadas, enalteceu o trabalho da Polícia 
Federal de Montes Claros.

Marcelo Freitas enaltece 
trabalho da Polícia Federal 
de Montes Claros O deputado Gil Pereira recebeu na sex-

ta-feira (03/09), em Belo Horizonte, os 
advogados Herbert Veloso e Rone Cássio, 
representantes da Associação Sol Nascente, 
no município de Jaíba, e a diretora de Infra-
estrutura Rural da Secretaria de Estado da 
Agricultura (Seapa-MG), Letícia Perez, que 
participaram no seu gabinete, na Assembleia 
Legislativa.

Gil Pereira luta por solução fundiária para Associação 
Sol Nascente

DIVULGAÇÃO 

Os bolsonaristas esperam aproximadamente 10 mil pessoas, 
hoje, em Montes Claros, no ato que ocorre em todo Brasil, con-
vocado pelo presidente Jair Bolsonaro. O evento será realizado 
a partir das 9 horas na avenida Deputado Esteves Rodrigues, em 
frente ao Senac e contará com a participação de pessoas a pé, 
bicicletas, cavalos e carros. 

DIVULGAÇÃO
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Algumas coisas são universal-
mente aceitas como valores desejá-
veis em qualquer relação negocial 
na sociedade contemporânea - en-
tre elas, a praticidade, economia 
e segurança. Se você tivesse que 
escolher entre a contratação de 
um produto financeiro, um em-
préstimo, por exemplo, indo à sua 
agência bancária munido de uma 
tonelada de documentos ou a par-
tir do conforto de seu lar, por meio 
da simples escolha de algumas op-
ções no seu dispositivo eletrônico 
preferido, qual você escolheria? 
Atrevo-me a perguntar ainda qual 
seria a sua escolha se tivesse que 
decidir entre dois produtos finan-
ceiros semelhantes, mas com o pri-
meiro com uma taxa de juros 50% 
inferior à taxa do segundo.

Todos nós escolheríamos o pro-
duto mais barato e mais acessível 
na contratação, afinal, numa socie-
dade em que nos é requerido aten-
der todos os dias a tantas e cada 
vez mais complexas demandas, o 
que desejamos em nossas relações 
comerciais é praticidade, econo-
mia e segurança.

É por isso que, nos últimos 
anos, as instituições financeiras e o 
poder público têm buscado desen-
volver soluções financeiras e jurídi-
cas que permitam a utilização dos 
recursos tecnológicos para facilitar 
a contratação de crédito dentro de 

um ambiente digital, ao mesmo 
tempo seguro e acessível, tanto 
para o consumidor quanto para a 
entidade fornecedora do crédito.

Entre essas inovações estão as 
Cédulas de Crédito Bancário Ele-
trônicas, contratos que fundamen-
tam diversos produtos financeiros 
que não dependem mais da exis-
tência em meio físico ou da assina-
tura tradicional para terem valida-
de jurídica. Tais produtos, que se 
tornam cada vez mais populares, 
ganharam sua validade jurídica a 
partir da evolução do entendimen-
to jurisprudencial sobre o tema e 
do consequente avanço legislati-
vo, que proporcionou segurança 
jurídica às instituições financeiras 
para trabalharem com o formato 
digital de contratos de crédito, 
ganhando agilidade e eficiência, e 
diminuindo custos, o que permite 
a disponibilização ao público de 
produtos mais acessíveis, do ponto 
de vista da contratação e do custo 
financeiro.

A segurança jurídica para o 
agente financeiro na emissão de 
cédulas de crédito bancário em 
formato digital ocorreu de forma 
gradual, desde a edição da MP 
2.200-2/2001, que regulamentou 
a validade da assinatura digital, até 
chegar à Lei 13.986/2020, que alte-
rou e acrescentou diversos artigos 
à Lei 10.931/2004, permitindo, de 

maneira expressa, a escrituração 
eletrônica de diversos produtos 
financeiros, em especial a Cédu-
la de Crédito Bancário. Assim se 
acabou de vez com qualquer dúvi-
da quanto à executividade de tais 
títulos, não somente aqueles que 
são assinados digitalmente, mas 
até mesmo os que são contratados 
totalmente em formato eletrônico.

Na esteira de tais avanços, o 
Banco Central emitiu a Circular de 
Nº4.036, de 15 de julho de 2020, 
que, em seu art. 5º, no parágrafo 
único, assevera o seguinte:

“Para fins da assinatura eletrô-
nica da Cédula de Crédito Bancá-
rio e da Cédula de Crédito Rural 
emitidas sob a forma escritural, 
admite-se a utilização de certifica-
ção digital, assim como de outros 
métodos seguros de identificação, 
como senha eletrônica, código de 
autenticação emitido por dispositi-
vo pessoal e intransferível e iden-
tificação biométrica, desde que 
previamente aceitos por credor e 
devedor”.

Dessa forma, os benefícios de 
tal modalidade de produtos finan-
ceiros se tornaram inegáveis: a) 
maior segurança da assinatura ele-
trônica, se comparada à assinatura 
tradicional, especialmente quando 
a assinatura eletrônica se dá por 
meio de certificação digital devida-
mente credenciada; b) diminuição 

de custos na contratação, com o 
aumento da eficiência dos produ-
tos e serviços disponibilizados aos 
clientes; e c) possibilidade de exe-
cução do débito pelo agente finan-
ceiro, em caso de eventual inadim-
plência por parte do contratante.

Pode-se dizer que a recente 
evolução legislativa que concedeu 
definitiva força executiva, não so-
mente aos contratos bancários as-
sinados digitalmente, mas também 
aos contratos bancários totalmente 
formalizados em sistemas digitais, 
proporcionou às partes que com-
põem a relação negocial evidente 
redução nos custos da transação, 
que resultará em benefício para 
toda a sociedade, na medida em 
que os efeitos dessa redução atin-
gem os custos do negócio como 
um todo. Isso facilita o fomento à 
concessão do crédito, que se tor-
na mais barato e acessível, tanto 
para quem o concede quanto para 
quem o recebe.

E todo mundo sai ganhando: o 
banco, que agiliza e diminui o cus-
to do serviço, com maior seguran-
ça de que poderá receber, em caso 
de inadimplência; e o cliente, que 
tem acesso ao crédito sem maiores 
burocracias, sem a necessidade 
de comparecer à agência, e com a 
garantia de autenticidade do do-
cumento por meio da certificação 
digital.

Está na pauta do Plenário do Se-
nado desta quarta-feira (1º), Projeto 
de Decreto Legislativo que pode 
impedir uma injustiça a milhares de 
trabalhadores. Trata-se do PDL 342, 
que suspende os efeitos da chamada 
“Resolução 23” da Comissão Inter-
ministerial de Governança Corpora-
tiva e de Administração de Participa-
ções Societárias da União (CGPAR). 
Tal resolução acaba com a autoges-

tão dos planos de saúde em todas as 
estatais brasileiras, inviabilizando o 
direito constitucional de assistência 
para 1,5 milhão de vidas (titulares e 
dependentes), incluindo emprega-
dos da Caixa Econômica e de outras 
empresas públicas federais.

O projeto seria votado pelos 
senadores na última semana, con-
forme chegou a garantir o presi-
dente da Casa, Rodrigo Pacheco 

(DEM-MG), à Federação Nacional 
das Associações do Pessoal da Caixa 
(Fenae) e outras entidades sindicais. 
Contudo, acabou sendo retirado de 
pauta a pedido do líder do gover-
no no Senado, Fernando Bezerra 
Coelho (MDB-PE). A justificativa: 
“impacto nas contas das empresas 
estatais”.

Tal argumento, contudo, é derru-
bado por dados do próprio governo. 

De acordo com o Relatório Agrega-
do/2020 da Secretaria de Coorde-
nação e Governança das Empresas 
Estatais (Sest), divulgado no último 
mês de julho pelo Ministério da Eco-
nomia, do total de 1,56 milhão de 
beneficiários de planos de saúde pa-
trocinados por estatais federais, 27% 
estão vinculados ao Banco do Brasil, 
18,3% à Caixa, 17,8% à Petrobras e 
17,1% aos Correios. 

Mesmo com a pressão de empresários do setor de serviços para o 
retorno do horário de verão, o ministro de Minas e Energia, Bento Albu-
querque descarta essa possibilidade, pelo menos por enquanto. Segun-
do o ministro, a alteração não influenciaria tanto assim na economia de 
energia. Para resolver a questão energética no país, seriam necessárias 
medidas com impactos bem maiores. O Brasil passa por uma das piores 
crises energéticas e hídricas dos últimos anos

PF abre inquérito Para aPurar 
Falsidade ideológica de argentinos

A Polícia Federal confirmou a instauração de um inquérito para apu-
rar a possível ocorrência de crime de falsidade ideológica cometida por 
quatro jogadores da seleção argentina de futebol, que teriam prestado 
informações falsas ao entrarem no país, onde jogariam contra a seleção 
brasileira pelas eliminatórias da Copa do Mundo.

Com os dois times em campo, a partida foi paralisada no domingo 
(5), após 5 minutos de seu início. A Agência Nacional de Vigilância Sani-
tária (Anvisa) já havia determinado que os jogadores argentinos fossem 
isolados no hotel e, posteriormente, deportados para a Argentina, mas a 
decisão não foi cumprida. 

Segundo a Anvisa, a delegação argentina foi informada em reunião, 
no sábado (4), sobre a irregularidade dos jogadores que, mesmo assim, 
foram escalados para a partida.

Conforme previsto na Portaria Interministerial 655, de 2021, viajan-
tes estrangeiros que tenham passagem, nos últimos 14 dias, pelo Reino 
Unido da Grã-Bretanha, Irlanda do Norte e Índia estão impedidos de in-
gressar no Brasil.

De acordo com a PF, ainda ontem, os atletas foram notificadas a deixar 
o país, o que é um procedimento padrão, e formalmente ouvidos em 
termo de declarações. (Agência Brasil)

estamos andando de lado

A economia tem dado sinais preocupantes de que está perdendo o 
fôlego, segundo a economista Zeina Latif. “Estamos andando de lado e 
não é possível dizer que daqui a pouco vai estar todo mundo vacinado e 
a gente vai ter uma puxada de crescimento. Um dos problemas é a infla-
ção elevada que diminui o consumo e piora a confiança do consumidor”, 
diz ela. Mas outros fatores também não ajudam, como a elevação dos 
juros pelo Banco Central, que atrapalha na recuperação, o desemprego 
se mantendo em patamares altos e as questões climáticas que atingiram, 
em cheio, o agronegócio.   

governo Federal e estados divergem em 
relação ao ir

O governo federal contesta os governadores que estão reclamando 
que terão queda na arrecadação com as novas regras do Imposto de Ren-
da. O governo preparou uma nota informativa em que argumenta que ha-
verá ganho estrutural com arrecadação do imposto de renda, neste ano, 
de mais de R$ 58 bilhões. Parte desse dinheiro será “transformado em 
redução de impostos para todos”, estimada em R$ 47 bilhões, de acordo 
com o Ministério da Economia.

aPoio indigesto

Um dos principais apoiadores do presidente Jair Bolsonaro, o empre-
sário Luciano Hang teria sido aconselhado por executivos da empresa a 
desvincular sua imagem da do presidente Bolsonaro.  Hang tem acesso a 
pesquisas contratadas por ele mesmo que mostram queda cada vez maior 
na popularidade de Bolsonaro. Ainda assim, Hang resiste a mudar o seu 
posicionamento

dívida do estado com os municíPios

O procurador-Geral de Justiça de Minas, Jarbas Soares Junior, o se-
cretário de Estado de Governo Igor Eto e a advogada-geral adjunta pro-
curadora Margarida Pedersoli tiveram uma reunião ontem para discutir 
os repasses atrasados da saúde para os municípios. O governo ficou de 
apresentar uma proposta para os municípios no dia 13 e se tudo estiver 
de acordo, a assinatura deve acontecer no dia 20. Pelos cálculos da Asso-
ciação Mineira de Municípios (AMM), a dívida do estado em repasses da 
saúde chega a R$ 6,8 bilhões.

Planejamento Previdenciário: receba seu 
benefício com tranquilidade

Ataques cibernéticos x LGPd

PRISCILA REBANdA
AdvOGAdA, ESPECIALISTA EM dIREITO PREvIdENCIáRIO E 

dIREITO PREvIdENCIáRIO INTERNACIONAL BRASIL – PORTUGAL 
E NACIONALIdAdE PORTUGUESA

PAULO EdUARdO AKIYAMA
FORMAdO EM ECONOMIA E EM dIREITO

Com o início da vigência da Lei 
Geral de Proteção de Dados, se 
tem conhecimento de que muitas 
empresas estão sendo alvos de 
hackers que efetuam sequestro de 
dados e ou apropriação dessas in-
formações.

As empresas devem se acaute-
larem com segurança cibernética 
para evitarem sofrer as sanções da 
Lei, e que são muito rigorosas.

Com o advento da pandemia 
pela Covid-19, o aumento de tra-
balho em home office foi vertigino-
samente crescente, e por meios de 

ferramentas diversas utilizadas pe-
las empresas. Muitas destes recur-
sos não apresentam uma segurança 
cibernética para evitar invasões, 
colocando os servidores de dados 
das empresas vulneráveis a estes 
ataques.

Vale ainda destaca que o au-
mento de e-mails maliciosos teve 
uma enorme circulação a todos. 
Estas mensagens trazem em seu 
conteúdo ou anexo, um arquivo 
executável que insere no sistema 
do usuário que o abriu, vírus que 
assumem o papel de transmitir ao 

seu desenvolvedor dados de acesso 
em contas bancárias, acessos remo-
tos em servidores, senhas, cartões 
de crédito entre outras informa-
ções que são acessadas pelo usuá-
rio vítima inicial.

Por que vítima inicial? Pois é 
por este usuário que se espalham a 
invasão as portas de comunicação 
e assim permitem o sequestro de 
dados, copiarem os dados ou mes-
mo, se manterem no comando dos 
servidores.

Parece filme de ficção, mas é a 
vida real que estamos dia a dia ava-

liando.
Todo o tipo de empresa que tra-

ta de dados de seus clientes deve 
reforçar ao máximo a segurança ci-
bernética bem como, treinamento 
de seus funcionários e colaborado-
res com relação as armadilhas que 
estes hackers preparam a todos.

A LGPD é rígida e possui san-
ções pesadas para aqueles que ne-
gligenciarem com a segurança dos 
dados de seus clientes, portanto, 
devem sempre estar alertas senão 
sofrerão com as consequências dos 
hackers e da Lei.

Sabemos que o histórico de pre-
vidência no Brasil é complexo, mas 
você que já entrou no sistema via 
Instituto Nacional do Seguro So-
cial (INSS) ou que está pensando 
em entrar é importante procurar a 
ajuda de um especialista para fazer 
o planejamento previdenciário e 
receber o benefício com tranquili-
dade no futuro. Apesar de hoje ter-
mos a facilidade da carteira de tra-
balho digital e o INSS estar menos 
burocrático do que um dia já foi, 
ainda assim pode haver riscos, por 
desconhecimento e assim, não con-
seguir auferir o melhor benefício 
previdenciário que que se faz jus.

A partir do planejamento, é pos-
sível traçar uma meta sobre o valor 
que deseja receber ao aposentar e 
se é compatível com o tempo que 
falta em relação ao tempo contribu-
ído. Por exemplo: hoje, se você vive 
com R$ 4 mil, o que precisa ter para 

que se aposente e tenha esse valor?
O especialista vai fazer um raio

-x a partir do seu histórico, como 
idade, gênero e modelo de trabalho 
e ajudará você a se planejar. Para 
quem trabalha no regime da Conso-
lidação das Leis Trabalhistas (CLT), 
o valor é retido na fonte. Mas é im-
portante fiscalizar se a empresa re-
passa a contribuição corretamente 
ao INSS ou desconta do funcionário 
e, infelizmente, “guarda no bolso”.  

Já para quem é autônomo é 
preciso estar com a contribuição 
sempre em dia para não correr 
o risco de reduzir o valor final. O 
especialista também pode ajudar 
você a não desperdiçar dinheiro. 
Por exemplo, no caso de uma pes-
soa que sempre contribuiu com o 
valor mínimo é preciso analisar se 
vale a pena pagar o teto durante os 
últimos anos que precedem a apo-
sentadoria, uma vez o valor acres-

centado pode vir a ser irrisório. Por 
outro lado, uma pessoa que sempre 
contribuiu com o teto e ficou um 
período desempregada ou contri-
buindo sobre o salário mínimo, 
ao voltar a recolher é importante 
analisar qual a melhor faixa de re-
colhimento para tentar compensar 
o tempo pago ao sistema com valor 
abaixo da média das outras contri-
buições.

Além do planejamento, existem 
algumas dicas imprescindíveis para 
evitar o comprometimento do seu 
benefício, mesmo que hoje o siste-
ma previdenciário seja informatiza-
do:

1 - acompanhar o Cadastro Na-
cional de Informações Sociais – 
CNIS e ter a senha do “gov.br” ;

2 - acompanhar se a empresa 
está efetuando os pagamentos e 
os depósitos do Fundo de Garantia 
por Tempo de Serviço;

3- quem trabalha desde antes da 
existência da Carteira da Trabalho 
Digital - CTPS digital, manter os 
documentos físicos muito bem pre-
servados e organizados, sem trocar 
a foto da CTPS se esta vir a cair por 
má conservação, por exemplo;

4 - não se desfazer de documen-
tos e holerites das empresas em 
que trabalhou, uma vez que, em 
caso de precisar comprovar o vín-
culo perante o INSS, você pode pre-
cisar deles como indício de provas 
materiais.

Por fim, é mais comum do que 
se imagina o contribuinte não rece-
ber o esperado ou ter que trabalhar 
mais tempo do que o previsto, além 
de diversas decisões que podem 
comprometer o benefício no futu-
ro. Portanto, um especialista pode 
ajudar a seguir o melhor caminho 
para receber a tão sonhada aposen-
tadoria.

2 OpiniãO
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Cédula de crédito bancário inova e 
promove fomento e socialização do serviço

Assistência à saúde para mais de 1,5 milhão 
de vidas está nas mãos do Senado (Parte 1)

AdRIANO HENRIQUE COELHO
AdvOGAdO E ESPECIALISTA EM dIREITO 

BANCáRIO

SERGIO TAKEMOTO
PRESIdENTE dA FEdERAÇãO NACIONAL dAS ASSOCIAÇõES dO 

PESSOAL dA CAIxA ECONôMICA FEdERAL (FENAE)

sem horário de verão
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PL inclui recuperação de APPs entre 
penas alternativas para crimes ambientais

3pOlítica

Bolsonaro vai ao STF contra omissão 
do Congresso

Secretário agiliza Mês da Árvore 
e de Combate a Incêndios

Aprovado PL que incentiva regularização de 
dívidas tributárias

Castrar dependente químico

Eita que parece que o pes-
soal do chamado primeiro 
mundo está mesmo radicali-
zando... Espia só... Agora o 
pessoal da boa terrinha da Rai-
nha a Inglaterra está pagando 
513 merrequinha para quem 
aceitar fazer vasectomia... Mas 
tem um porém... Tem que ser 
dependente químico... Pois 
as autoridades estão hiper... 
Mega... ultra preocupadas com 
os futuros bebê que vão nascer 
filhos dos meninos e meninas 
drogados... Agora é uma cas-
tração cientifica e numa boa... 
Castração mesmo tem que fa-
zer contra quem é pedofilo... 
Que abusa de criancinha... 
Esse sim tinha que capar mes-
mo... Cortar o pingolin... para 
não fazer mal para nenhuma 
criança...eca.

 
Mijatório nos bancos

Eita que temos Edis xona-
dos  é por demais sabido... 
Espia só... Um dia um deles 
ouviu a voz rouca das ruas... 
Ou melhor, dos que vão aos 
bancos... É que todo mun-
do que frequenta bancos já 
passou perrengue de querer 
dar aquela mijada e não ter 
como... E sede então... A gen-
te fica desesperado para tomar 
um golinho de água e não en-
contra... E aí a coisa fica mais 
feia do que mãe de sarampo... 
Mas agora essa situação vai mu-
dar de uma vez por todas... Os 
bancos agora serão obrigados 
por lei a colocar um bebedou-
ro com água geladinha para 
os clientes e também fazer um 
mijatório... Isso é se colocarem 
em pratica o projeto de lei do 
Valcir e votar e aprovar né?

 
Sara para matar

O meu amiguinho malinha 
que atende pelo nominho de 
Cotoquinho está aqui desola-
do e sem resposta para uma 
pergunta que não quer se ca-
lar... Então eu vou explicar tu-
dinho... Lá na boa terrinha do 
Tio Sam... Um hominho pouco 
correto do coquinho e que é 
psiquiatra mandou para a cida-
de dos pés juntos 13 pessoas 
e tudo na azeitona quente... E 
aí uma menina que tem san-
gue nos olhos sapecou quatro 
azeitonas quente nele... Não o 
mandou para a cidade dos pés 
juntos... Estava ruim e a equi-
pe médica está fazendo para 
salvá-lo e sabe pra que? Para 
depois julgar e o condenar a 
morte... Uai como é isso? Não 
seria melhor o deixar partir de 
uma vez?

 
Textinho ou historinha

cretininha joiadinha

Agora mesmo é que eu não 
vou tratar de nenhuma coisa 
séria... Afinal de conta nesse 
tijolinho o que se pode é fazer 
rir um bocadinho e esquecer 
as coisas tristes... E por isso 
vamos poder oxigenar o nosso 
glorioso Coquinho com uma 
tremenda dose de bom humor 
que é melhor do que ficar es-
cutando historinhas de ex-po-
litico que dizia que no seu 
tempo tudo era mais sério... 
Tá bom... Um dia três meninos 
pouco corretos do coquinho 
proseavam e um sapecou... 
Muito prazer o meu nome é 
Jesus... E outro doidinho do 
coquinho ficou impressiona-
do e não acreditando também 
sapecou- uai... Como é... Você 
é Jesus? Sim... E quem disse 
isso? Ora o meu pai... E nisso o 
terceiro menino pouco correto 
do coquinho ficou surpreso e 
sapecou- Quem disse... Eu? Ará 

e depois ainda diziam que eram 
certinhos.

 
Mistério Calça ficou durinha 

desvendado

Eita que meu amiguinho ma-
linha Cotoquinho é mesmo um 
sujeito curioso por demais e en-
xerido que feito ele só... Um dia 
desses, ele pegou uma calça de 
um amigo que depois de lava-
da estava duríssima... Ele ficou 
encucado com aquela situação 
já que por estar molhada a cal-
ça tinha que estar molinha não 
é? Mas aí ele descobriu o misté-
rio... É que dentro do bolso da 
calça tinha vários comprimidos 
azulzinhos que é para dar sustan-
ça sexual e ele foi derretido e a 
calça ficou dura feito pedra... En-
tendeu agora? Ué seu menino... 
Como é que isso pode acontecer 
isso? Não sei... Mas o certo que 
até a calça ficou meio taradinha... 
Eita que isso é uma coisa esquisi-
ta... Uau.

 
Compra DVD e descobre que 

é corno

Eita que agora mesmo é que 
eu vi a coisa feder de uma vez por 
todas... Essa é uma história doida 
demais... Mas eu vou te contar... 
Um safado empresário do ramo 
da bobiça (leia motel) filmava 
todos os casais que iam para lá 
fazer bobiça amorosa... E depois 
fez um DVD e passou a vender... 
E eis que um hominho doidinho 
por safadeza comprou o DVD só 
de bobiça explicita para maiores 
de 80 anos... Foi para sua house 
para assistir todo animadinho e 
eis que quem aparece num dos 
filmes fazendo bobiça? A sua dig-
níssima e até então fiel esposa... 
E com o seu melhor amigo... Foi 
veró mesmo... Ai ele saiu pegou 
uma faca e tentou matar o ex-ami-
go... Mulher... Bem ele perdoou

 
Pumba e Timão na Câmara?

Tu conheces aquela dupla do 
desenho animado que é o Pumba 
e Timão? São dois bichinhos mais 
feiinhos do que mãe de saram-
po... E temos um casal que não 
tendo o que fazer em sua house 
e nem em sua vida profissional... 
Vive no plenário com um pedaci-
nho de papel manifestando e pro-
testando contra tudo e todos... E 
esse casal é completamente des-
provido de beleza física e por isso 
estão sendo chamados de Pumba 
e Timão... Mas se tu olhar detida-
mente para eles... Vão perceber 
uma semelhança muito grande... 
Mas que gosto esquisito... Fi-
car toda reunião protestando... 
E pior protestam contra tudo e 
todos.. O negocio é criar caso... 
Pode? Não pode né?

 
Leilão da virgindade

Eita que eu não estou falando 
de ti não... Tu és virgem? Só se for 
o signo e olhe lá... Estou falando 
de virgens de verdade lá de Ala-
goas... Espia só... Duas safadinhas 
que tem como profissão ser cafe-
tina... Que agência meninas para 
os marmanjos a troco de muita 
merrequinha... Estava leiloando 
meninas virgens para os safa-
dos... Aí a Polícia de lá não dei-
xou barato e catou todo mundo 
e mandou para o xilindró... Isso 
é uma vergonha e pior de tudo 
que eram meninas menores de 
idade... Nessa hora que eu acho 
que tinha que ter pena de mor-
te... Isso é covardia demais... E 
são meninas pobrezitas de marre 
de si... Isso né nojento demais... 
Aí, que ódiooo.

 
Montei no Porco

Pois muito que bem, minha 
gente do bem... Neste momento 
estou picando a mula... Capando 
o gato... Caindo no capinado e 
deitando o cabelo... Enfim estou 
mesmo é indo embora e só volto 
amanhã, se Deus quiser... E, por 
favor, lembre-se: “Confia no Se-
nhor de todo o teu coração, e não 
te estribes no teu próprio enten-
dimento”... Para pensa mesmo...

Última

O Senado aprovou projeto 
que altera o Programa Especial 
de Regularização Tributária (Pert). 
O texto estabelece novos prazos 
e condições para pagamento de 
débitos com a União. A matéria 
segue para análise da Câmara 
dos Deputados. De autoria do 
presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco (DEM-MG), o texto teve 
como relator o senador Fernando 

Bezerra Coelho (MDB-PE). A ma-
téria prevê a possibilidade de nova 
adesão ao Pert dos contribuintes 
que tenham sido excluídos do 
programa por falta de pagamento 
de tributos vencidos após 30 de 
abril de 2017 ou do cumprimen-
to regular das obrigações com o 
Fundo de Garantia do Tempo de 
Serviço (FGTS).

O projeto reabre o prazo para 

adesão ao Programa Especial de 
Regularização Tributária (Pert), 
lançado em 2017, com novas re-
gras. Com a proposta, interessa-
dos terão até 30 de setembro de 
2021 para aderir ao programa.

Ao justificar a proposta, Rodri-
go Pacheco argumentou que a pan-
demia de covid-19 agravou ainda 
mais a crise iniciada em 2015, com 
prejuízo à capacidade das empre-

sas de pagarem seus débitos com 
a Receita Federal e a Procuradoria 
Geral da Fazenda Nacional diante 
das medidas restritivas à atividade 
econômica decretadas pelo Poder 
Público. Segundo o congressista, 
esse cenário impôs ao Congresso 
Nacional a aprovação de diversas 
medidas para salvar as pessoas e a 
economia, com forte impacto nas 
contas públicas. (Agência Brasil)

O presidente da República, Jair 
Bolsonaro, pediu ao Supremo Tri-
bunal Federal (STF) a fixação de 
120 dias para que o Congresso 
Nacional edite lei complementar 
sobre a cobrança, pelos estados e 
pelo Distrito Federal, do Imposto 
sobre Circulação de Mercadorias e 
Serviços em relação aos combus-
tíveis derivados de petróleo e lu-
brificantes (ICMS-combustíveis). A 
solicitação foi feita na Ação Direta. 
Inconstitucionalidade por Omissão 
(ADO) 68, distribuída à ministra 
Rosa Weber. 

Na ação, o presidente alega 
que a Emenda Constitucional (EC) 
33/2001 remeteu a lei complemen-

tar à responsabilidade de encon-
trar uma fórmula satisfatória para 
transformar o ICMS-combustíveis, 
em uma exação monofásica (artigo 
155, inciso XII). Enquanto não for 
editada a lei complementar, a Cons-
tituição prevê que os estados e o 
Distrito Federal fixarão normas para 
regular provisoriamente a matéria. 

“Lamentavelmente, embora 
transcorridos quase 20 anos des-
de a promulgação da EC 33/2001, 
ainda hoje não foi aprovada a legis-
lação complementar”, argumenta. 
De acordo com Bolsonaro, esse 
impasse legislativo é prejudicial 
para o país, pois a incidência do 
ICMS-combustíveis representa uma 

das maiores fatias da arrecadação 
tributária brasileira e é uma condi-
cionante relevante no cotidiano do 
consumidor, dos transportadores e 
da política energética do país. 

“A forte assimetria das alíquotas 
enseja problemas que vão muito 
além da integridade do federalismo 
fiscal brasileiro, onerando, sobretu-
do, o consumidor final, que acaba 
penalizado com o alto custo gerado 
por alíquotas excessivas para com-
bustíveis e com a dificuldade no en-
tendimento da composição do pre-
ço final desses produtos”, sustenta. 

Embora o Executivo tenha apre-
sentado um Projeto de Lei Com-
plementar (PLC 16/2021) sobre a 

matéria, que se encontra em trami-
tação na Câmara dos Deputados em 
regime de urgência, o presidente 
argumenta que “as vicissitudes do 
atual modelo são tão graves” que 
tornaram necessária a proposição 
da ação. Ainda de acordo com a ar-
gumentação da ação, a responsabi-
lidade por esse estado de coisas não 
é exclusiva do Congresso Nacional. 
“Ela também decorre do exercício 
federativamente irresponsável da 
competência transitória estabe-
lecida em favor dos estados e do 
Distrito Federal, que possibilitou 
a manutenção de um sistema com 
alíquotas extremamente assimétri-
cas”.

VALDEMAR SOARES

Com vasta programa-
ção, a Secretaria Muni-
cipal do Meio Ambien-
te prossegue com as 
comemorações alusivas 
ao “Mês da Árvore”, quan-
do também incrementa a 
campanha de prevenção e 
combate a incêndios, em 
conjunto com os militares 
do Corpo de Bombeiros. 
O secretário de meio am-
biente, Soter Magno, es-
pera uma grande adesão 
da população em especial 
dos educandários com 
seus alunos, na busca e 
incentivo às causas que 
beneficiem ao meio am-
biente e melhor qualida-
de de vida aos montes-cla-
renses.

“Estamos iniciando a 
campanha semear que 
visa incentivar as pesso-
as a plantar sementes de 
árvores selecionadas que 
a própria secretaria distri-

bui destinadas para locais 
como pomares, reservas 
ambientais entre outros 
lugares estratégicos e o 
mais importante: quere-
mos ver uma cidade de 
Montes Claros arborizada 
com suas praças floridas 
e excelente aspecto urba-
nístico”, pontua Soter. 

Ele lembra que o “Dia 
da Árvore” acontece no 
próximo dia 21 de setem-
bro, véspera da próxima 
estação da primavera. O 
ambientalista reiterou 
que a população de ma-
neira geral, precisa cola-
borar e se sensibilizar com 
o Corpo de Bombeiros na 
prevenção e combate aos 
incêndios, nesta época do 
ano. “É elogiável o traba-
lho dos brigadistas que 
estão monitorando diaria-
mente os locais de risco 
como é o caso da Serra 
do Mel. A participação de 
todos é primordial”, reco-
mendou.

DIVULGAÇÃO

O presidente da Câmara dos Ve-
readores, Claudinho da Prefeitura 
(Cidadania), disse que o caminho 
para recuperar o ser humano de 
algum erro, onde a vítima é a na-
tureza é a sua recuperação, dando 
oportunidade e reparar o erro co-
metido. Ele defendeu que as penas 
de prisão para alguns casos de de-
gradação do meio ambiente, sejam 
mudadas para uma educação e 
chance do autor de reparar com o 
seu trabalho o crime cometido. 

O presidente disse ainda que 
a Câmara dos Deputados já ana-
lisa algum tempo o Projeto de Lei 
7848/14, que inclui a recuperação 
de áreas de preservação permanen-
te (APPs) – espaços públicos ou 
privados de preservação de biodi-
versidade, recursos hídricos e pai-
sagem – entre os serviços prestados 
à comunidade pelo condenado por 
crimes ambientais.

O parlamentar disse ainda que 
a proposta altera a Lei 9.605/98, 
que trata das sanções penais e 
administrativas aplicadas no caso 
de atos lesivos ao meio ambiente.  

Continuou Claudinho: “a legislação 
permite que as penas privativas de 
liberdade sejam substituídas por 
penas restritivas de direitos, por 
meio da prestação de serviços à 
comunidade. Atualmente, esses 
serviços consistem na atribuição ao 
condenado de tarefas gratuitas em 
parques, jardins públicos e unida-
des de conservação; e da restaura-
ção do dano causado ao patrimônio 
público, privado ou tombado”. 

Disse ainda que as APPs são foco 
de intenso desmatamento por meio 
de atividades agrícolas e agropecu-
árias irregulares, o que justifica sua 
inclusão nas prioridades das penas 
alternativas. Ao concluir, disse “a 
recuperação dessas áreas, afirma 
o parlamentar, possibilitaria a con-
servação de solo, recursos hídricos, 
flora e fauna nas propriedades ru-
rais e a melhoria na qualidade de 
vida no campo e nas cidades. Além 
disso, contribuiria para desenvolver 
a prática da sustentabilidade am-
biental em agricultores condenados 
por infração à Lei dos Crimes Am-
bientais”.
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Marcelo Freitas enaltece trabalho da Polícia 
Federal de Montes Claros 
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Gil Pereira luta por solução 
fundiária para Associação 
Sol Nascente

Câmara Municipal gastará R$ 250 mil para impermeabilizar 
prédio
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A Polícia Federal apreendeu 360 
kg de cocaína pura que estavam es-
condidos dentro de um caminhão na 
BR-135, em Montes Claros. A ação 
aconteceu no domingo (5) e pren-
deu dois homens foram presos. 

O deputado federal Marcelo Frei-
tas (PSL/MG), que é delegado de po-
lícia há mais de duas décadas, enal-
teceu o trabalho da Polícia Federal 
de Montes Claros que culminou na 
ação, considerada uma das maiores 
apreensões de cocaína do Estado. 

“A Polícia Federal de Montes Cla-
ros é exemplo para todo o nosso 
país. Parabéns aos nossos colegas, 
policiais federais, por mais essa ação 
de combate ao tráfico de drogas e ao 
crime organizado. Tenho orgulho de 
fazer parte da Polícia Federal”, decla-

rou Marcelo Freitas.
O parlamentar falou também 

da importância de fortalecer a insti-
tuição. “Como parlamentar temos 
trabalho pela autonomia financeira 
e administrativa da Polícia Federal, 
bem como pela valorização de seus 
policiais, investimentos e melhorias 
estruturais. Buscamos a execução de 
projetos que podem impactar direta-
mente no combate ao crime organi-
zado e à corrupção em nosso país. O 
fortalecimento das instituições é uma 
de nossas principais bandeiras”, con-
cluiu Marcelo Freitas. 

OPERAÇÃO – A ação foi realizada 
na tarde de domingo quando poli-
ciais federais abordaram o veículo 
suspeito. Durante as entrevistas, os 

ocupantes demonstraram nervo-
sismo, apresentando depoimentos 
controversos, o que deu ensejo à 
realização da inspeção na carga e na 
estrutura do caminhão.

Segundo a PF, foi verificada a exis-
tência de um compartimento instala-
do exclusivamente para ocultar ma-
terial transportado, construído entre 
os eixos do caminhão trator, e nele 
foi encontrada a substância ilícita. 
Segundo os envolvidos, o transporte, 
que teve origem em São Paulo/SP, te-
ria como destino o estado da Bahia. 

Os dois homens foram autua-
dos em flagrante pelo art. 33 da Lei 
11.343/2006 (Lei de Drogas), com a 
pena aumentada pela interestaduali-
dade do delito. (GISSELE NIZA – Co-
laboradora)

GIRLENO ALENCAR

O deputado Gil Pereira recebeu na 
sexta-feira (03/09), em Belo Horizonte, 
os advogados Herbert Veloso e Rone 
Cássio, representantes da Associação 
Sol Nascente, no município de Jaíba, 
e a diretora de Infraestrutura Rural da 
Secretaria de Estado da Agricultura 
(Seapa-MG), Letícia Perez, que partici-
param no seu gabinete, na Assembleia 
Legislativa, de reunião virtual com o 
subsecretário de Estado de Agricultura 

Familiar, Ricardo Demicheli. 

PA - Poço da Vovó
Também estivem presentes (gabi-

nete) o presidente da entidade, David 
dos Santos, a ex-vereadora Simone de 
Tuniquim, o amigo Paulo de Freitas 
(Paulinho), com o objetivo de buscar 
solução para as pendências que afe-
tam as famílias assentadas. 

“Os pequenos agricultores rurais, 
que faziam parte do Projeto de Assen-
tamento (PA) Poço da Vovó, correm 

risco de despejo, problema que tra-
taremos junto também ao Ministério 
Público Estadual e ao TJMG”, ressaltou 
o deputado Gil Pereira, que também 
preside a Comissão das Energia Re-
nováveis e dos Recurso Hídricos, da 
ALMG.

O grupo reuniu-se mais cedo para 
tratar do caso, em Belo Horizonte, 
com o superintendente do Instituto 
Nacional de Colonização e Reforma 
Agrária (Incra), em Minas Gerais, Bat-
maisterson Schmidt.

A Câmara Municipal de Montes 
Claros gastará R$ 250 mil para im-
permeabilização de piso e correção 
de infiltração do seu prédio novo, 
inaugurado em 2016, conforme 
Processo Licitatório 046/2021 - Pre-
gão Presencial 16/2021. Na manhã 
de ontem (6), a assessoria da Câma-
ra Municipal explicou que “o edital 
é para reforma da área externa da 
frente da Câmara e instalação da 
fachada definitiva, que só poderá 
ser feita agora, com a conclusão dos 
andares superiores. Sobre a infiltra-
ção, explicou que é uma correção 
nas instalações hidráulicas onde fi-
cam os canteiros do jardim. Ha uma 
infiltração no local”.

No ano de 2020 uma forte trom-
ba d’água que ocorreu em Montes 
Claros mostrou o problema do 
prédio da Câmara Municipal que 

estava em obras, pois muitos se-
tores foram prejudicados com a 
chuva entrando em gabinetes e 
outros setores. Foi necessário co-
locar lona preta em alguns setores. 
Desde o dia 6 de agosto a Câmara 
Municipal de Montes Claros passou 
a funcionar em sua nova sede, em 
um único endereço, a rua Urbino 
Viana, nº 600, na região central da 
cidade. Com a conclusão da quinta 
etapa da obra, foi possível transferir 
os gabinetes e demais setores que 
ainda funcionavam na antiga sede, 
à avenida Dr. João Luiz de Almeida, 
que agora será fechada e o prédio 
devolvido à Prefeitura, uma vez que 
o imóvel é de propriedade do Mu-
nicípio.

Com rampas, salas e elevadores 
adaptados, a nova sede dispõe de 
espaço adequado para receber a 

população e dar acesso para quem 
tem mobilidade reduzida, além de 
possibilitar mais conforto e segu-
rança para os vereadores e suas 
equipes de trabalho. Para o presi-
dente, vereador Cláudio Rodrigues, 
a inauguração da quinta etapa da 
obra se configura como um marco 
na história do Legislativo munici-
pal. “A Câmara de Montes Claros foi 
instalada em 1832 e, desde então, 
funcionou em vários endereços. 
Mesmo tendo sua sede própria 
inaugurada em 2014, somente ago-
ra, com a conclusão desta etapa, foi 
possível fazer a transferência inte-
gral das instalações. Essa mudança 
encerra um ciclo, com o fechamen-
to da antiga sede, e inicia um novo 
capítulo de uma história que vem 
sendo escrita com coragem e ousa-
dia, por gerações”. (GA)
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Pirapora promoverá aos 
sábados jornada do patrimônio 
cultural de Minas Gerais
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Caso de ‘vaca louca’ 
ocorreu no Norte de 
Minas 
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GIRLENO ALENCAR

O caso de ‘vaca louca’ registrado 
em Minas Gerais e anunciado pela 
Secretaria de Defesa Agropecuária 
do Ministério da Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento (Mapa) e 
confirmado dia 4 de setembro foi 
em um animal do Norte de Minas, 
comercializado para um frigorífico 
de Belo Horizonte. O presidente do 
Sindicato Rural de Montes Claros, 
José Avelino, explica que o local 
onde esse animal foi criado é manti-
do em sigilo, pois ficou constatado 
que foi um caso atípico de encefalo-
patia espongiforme bovina e ainda 
mais que não ocorreu a transmissão 
da doença e o animal foi morto há 
30 dias. 

O Ministério da Agricultura es-

clareceu que o mal da vaca louca 
foi constatado em dois frigoríficos 
de Nova Canaã do Norte (MT) e de 
Belo Horizonte (MG). A confirma-
ção foi feita na sexta-feira (3) pelo 
laboratório de referência da Orga-
nização Mundial de Saúde Animal 
(OIE), em Alberta, no Canadá.

De acordo com a pasta, todas as 
ações sanitárias de mitigação de ris-
co foram concluídas antes mesmo 
da emissão do resultado final pelo 
laboratório. “Portanto, não há ris-
co para a saúde humana e animal”, 
destacou, em nota.

Os dois casos atípicos, um em 
cada estabelecimento, foram de-
tectados durante a inspeção reali-
zada antes do abate dos animais. 
“Trata-se de vacas de descarte que 
apresentavam idade avançada e que 

estavam em decúbito [deitadas] nos 
currais”, explicou. Conforme pre-
veem as normas internacionais, o 
Brasil também notificou oficialmen-
te a OIE da ocorrência. No caso da 
China, em cumprimento ao proto-
colo sanitário firmado entre o país 
e o Brasil, as exportações de carne 
bovina ficam suspensas temporaria-
mente. A medida, que passa a valer 
a partir de hoje (4), ficará em vigor 
até que as autoridades chinesas con-
cluam a avaliação das informações 
já repassadas sobre os casos.

O país asiático é o principal des-
tino da carne brasileira, segundo a 
Associação Brasileira das Indústrias 
Exportadoras de Carnes (Abiec). 
No mês de julho foram exporta-
dos 91.144 toneladas do produto, 
crescimento de 11,2% em relação 

O presidente do Sindicato Rural, José Avelino ( à dir.)

ao mesmo mês de 2020, com alta 
de 19,1% nas receitas, somando 
US$ 525,5 milhões. No acumula-
do, de janeiro a julho de 2021, os 
embarques para a China já somam 
490 mil toneladas e receitas de US$ 
2,493 bilhões, crescimento de 8,6% 
e 13,8%, respectivamente, no com-
parativo com o mesmo período de 
2020.

Classificação de risco 
O Mapa esclareceu ainda que a 

OIE exclui a ocorrência de casos atí-

picos da vaca louca para efeitos do 
reconhecimento do status oficial de 
risco do país. “Desta forma, o Bra-
sil mantém sua classificação como 
país de risco insignificante para a 
doença, não justificando qualquer 
impacto no comércio de animais 
e seus produtos e subprodutos”, 
completou. 

Segundo o ministério, estes são 
o quarto e quinto casos atípicos 
da doença registrados em mais de 
23 anos de vigilância do país. Eles 
ocorrem de maneira espontânea e 

esporádica e não estão relacionados 
à ingestão de alimentos contamina-
dos. A pasta destacou que o Brasil 
nunca registrou a ocorrência de 
caso clássico do mal da ‘vaca louca’. 

O Norte de Minas tem um reba-
nho de aproximadamente 2 milhões 
de cabeças de gado e se destaca por 
apresentar uma carne de qualidade 
internacional. A pecuária é um dos 
pilares da economia do Norte de 
Minas, tanto no corte, que é ven-
dido para várias partes do mundo, 
como no leite.

A Secretaria Municipal de Cultu-
ra, Juventude e Esportes iniciou no 
dia 28 de agosto, no Mercado Muni-
cipal de Pirapora a primeira festivi-
dade, da 8ª Jornada do Patrimônio 
Cultural de Minas Gerais 2021, que 
neste ano tem como tema os “Ca-
minhos do Patrimônio: contempo-
raneidade e novos horizontes”, em 
comemoração ao Dia do Patrimônio 
Cultural, aos 50 anos do Instituto 
Estadual do Patrimônio Histórico 
e Artístico – Iepha/MG e aos 25 
anos do ICMS Patrimônio Cultural. 

As próximas apresentações estão 
agendadas para os dias 11 e 18 de 
setembro, sempre aos sábados du-
rante toda manhã, no Mercado Mu-
nicipal.

Nesta edição, a jornada propõe 
ações educativas e de difusão do 
patrimônio cultural que promo-
vam reflexões sobre a trajetória 
das políticas públicas do patrimô-
nio cultural, novos patrimônios e 
novas tecnologias e lugares de me-
mória. De acordo com o secretário 
de Cultura, Juventude e Esportes, 

Herbert Brahim, esse evento é mui-
to importante para o setor cultural 
de Pirapora. “Temos muitos artistas 
em nossa cidade, fazer parte desse 
circuito é valorizar a nossa arte e 
o fazer cultural dos nossos artistas 
em suas diversas manifestações. 
Somos um povo especial nas bar-
rancas do São Francisco, ter vez e 
voz nesse projeto faz crescer ainda 
mais o nosso desejo de promoção 
de ações para a valorização da cultu-
ra piraporense”, destacou Herbert. 
(Ascom PMP)
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Mulher, venha fazer 
parte do DEMOCRATAS MG, 
venha ter voz na política.
A sua presença na política é essencial para 
proporcionar pluralidade de pensamento, pontos de 
vista e questões relacionadas às pautas femininas.

Acesse mulherdemocratas.org.br 
ou aponte o celular para o 

QR Code e confi ra!
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Os dizeres que mudaram a história do Brasil 

Evento em apoio a Bolsonaro deve reunir 
10 mil pessoas em Montes Claros

7cidade

“INdEPENdêNCIA Ou MORTE” 
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Os bolsonaristas esperam apro-
ximadamente 10 mil pessoas, hoje, 
em Montes Claros, no ato que 
ocorre em todo Brasil, convocado 
pelo presidente Jair Bolsonaro. O 
evento será realizado a partir das 
9 horas na avenida Deputado Es-
teves Rodrigues, em frente ao Se-
nac e contará com a participação 
de pessoas a pé, bicicletas, cavalos 
e carros. Os organizadores salien-
tam que a adesão cresce cada vez 
mais. Para evitar problemas com a 
Justiça, está descartada qualquer 
manifestação extremista, como 
a intervenção militar, invasão ao 
STF e similares.

Ontem, o Movimento Batistas 
por Princípios, emitiu uma ‘Nota 
desconvite ao 07/09’, onde expli-
ca que “diante da convocação feita 
às igrejas evangélicas, por diversas 
lideranças, para saírem às ruas em 
apoio às manifestações do próxi-
mo dia 7 de setembro, fazemos as 
seguintes considerações: Defen-
demos e propagamos a liberdade 
de expressão e opinião, garantidas 
pela Constituição Brasileira, na 
convicção de que nenhum cida-
dão do nosso país está acima das 
normas constitucionais; Estranha-
mos o lamentável fato de que pas-
tores, embora ensinem em suas 

igrejas uma eclesiologia democrá-
tico-congregacional, expressem 
sua solidariedade a uma manifes-
tação de claro apoio a iniciativas 
autoritárias e pouco democráticas 
do atual Presidente da República.

Cita ainda que “denunciamos, 
com perplexidade, o evidente ca-
ráter contraditório da manifesta-
ção, uma vez que - em nome da 
defesa da liberdade - faz a apolo-
gia inconstitucional do fechamen-
to do Congresso e do Supremo 
Tribunal Federal; Expomos nossa 
desconfiança em relação a um 
movimento que pretende dar sal-
vo-conduto a um presidente que, 
juntamente com seus filhos, ainda 
deve explicações a sérios e gra-
ves indícios de corrupção e uso 
indevido de verbas de gabinete 
constituídas por dinheiro público 
- indícios que estão sendo investi-
gados e, por si, revelam situações 
que parecem desmontar discursos 
hipócritas contra a corrupção”.

“Discordamos de todo e qual-
quer apoio acrítico ao atual go-
verno -bem como à voluntária 
submissão ao papel de massa de 
manobra que se tem visto em 
vários setores da sociedade, em 
especial no ambiente evangélico - 
tendo em vista: o fracasso na con-
dução da crise de saúde no país 
como resultado da pandemia do 

Coronavírus; o fracasso da política 
econômica, que se confirma pelo 
aumento do desemprego, da fome 
e da miséria, bem como de outras 
diversas maneiras, inclusive no 
crescente abandono do país por 
multinacionais muito conhecidas 
e aqui presentes há várias déca-
das”.

Tem ainda “o fracasso no con-
trole inflacionário, resultando no 
absurdo e crescente aumento de 
preços, cujos mais notórios são 
dos alimentos, gás de cozinha e 
combustíveis, situação que deixa 
ainda mais vulneráveis aqueles 
que, de alguma forma, já se en-
contram prejudicados pela pan-
demia; o fracasso no prometido 
combate à política predatória do 
chamado Centrão, cujo maior re-
presentante está hoje assentado 
num dos gabinetes do Palácio do 
Planalto, na qualidade de Ministro 
da Casa Civil; o fracasso na esta-
bilização política; o fracasso nas 
políticas educacionais; o fracasso 
no plano de prevenção à crise 
hídrica e de energia elétrica que, 
depois de claros sinais, agora se 
avizinha”.

“Afirmamos com ênfase que a 
convocação para tal manifestação 
pública, embora exiba como fa-
chada a defesa da liberdade e da 
democracia, na verdade se revela 

VINÍCIOS SANTOS 

O dia de hoje é uma das datas 
comemorativas mais importantes 
do Brasil, justamente por abrigar 
um dos principais acontecimentos 
do país: a nossa independência. 
Foi em 7 de setembro de 1822 
que d. Pedro - segundo narra a 
História - proclamou o grito da 
independência às margens do Rio 
Ipiranga-SP, e, com isso, o Brasil 

rompeu sua ligação com Portugal, 
consolidando-se como nação inde-
pendente.

O processo de independência, 
no entanto, abrigou muitos fatos 
mais, que apenas o suposto grito 
de “independência ou morte”. Foi, 
na verdade, o resultado de um 
processo de desgaste nas relações 
entre os colonos brasileiros, sobre-
tudo da elite, com Portugal. 

Tudo começou com a vinda 

da Família Real Portuguesa para 
o Brasil, em 1808, fugindo tropas 
francesas. Aqui no Brasil, d. João 
VI - regente que esteve à frente de 
Portugal - realizou uma série de 
medidas que contribuíram para a 
modernização do Brasil, promo-
vendo desenvolvimento econô-
mico e florescimento cultural e 
artístico.

Duas medidas de destaque 
foram: a abertura dos portos e a 

como astuta tentativa do atual 
governo de provocar rupturas ins-
titucionais e criar ambiente favo-
rável a instalação de um governo 
autoritário e personalista. Sendo 
assim, conclamamos aos irmãos e 
irmãs, especialmente aos batistas 
que sempre defenderam princí-
pios de verdadeira democracia e 
separação entre Igreja e Estado, 
a não comparecerem às ruas na 
próxima terça-feira, dia 7 de se-
tembro, aproveitando melhor o 

seu tempo com outras atividades 
mais recompensadoras e que, ao 
fim e ao cabo, demonstrem o au-
têntico respeito que temos pelo 
Dia da Independência”.

O coordenador-geral do ato 
em Montes Claros, Aurélio Rocha, 
afirma que esse manifesto não 
tem a assinatura de nenhuma igre-
ja ou liderança batista e por isso 
não pode ser considerado e que 
os batistas estarão no ato. Ele não 
soube identificar esse movimento.

GRITO DOS EXCLUIDOS – 
Também às 8 horas de hoje será 
realizada mais uma etapa do Grito 
dos Excluídos, que ficará concen-
trado apenas em ato na praça Pio 
XII, em Montes Claros, com o foco 
em defesa da vida. Nos outros 
anos, o evento sempre ocorria 
com caminhada pela área central 
da cidade. Porém, como nesse ano 
não haverá o desfile oficial, ficou 
decido que o ato será apenas na 
praça, com shows, discursos. 

(38) 99985-3216

Condomínio Torres do Cerrado 
Bairro JK

+MOBILIA armários de cozinha, mesa de
jantar,fogão, Geladeira, sofá cama, 1 cama

casal, 1 cama solteiro king, baú para roupa de
cama, 2 guarda-roupas de casal, chuveiro no
banheiro e ventiladores de teto nos quartos.

DISPONÍVEL NO CONDOMÍNIO
piscina, área gourmet e playground.

sala e cozinha conjugada e área serviço

2 quartos
1 banheiro social
1 vaga

falar com  Edson Ricardo

APARTAMENTO MOBILIADO

elevação do Brasil à condição de 
reino. Com essa última medida, o 
Brasil deixou de ser uma colônia 
e tornou-se parte do reino portu-
guês. Essa situação, no entanto, 
desagradava a muitos em Portugal. 

Assim, em 1820, aconteceu a Revo-
lução Liberal do Porto, que queria 
o retorno de d. João e a revogação 
de todas as medidas adotadas du-
rante o Período Joanino.

O desentendimento entre os 

interesses da elite brasileira e 
portuguesa foi o principal pon-
to de partida para o processo de 
independência do Brasil. O resto, 
conforme o dizer popular, “é His-
tória”. 



Montes Claros, terça e quarta-feira 7 e 8.9.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br

IBIAÍ

MONTES CLAROS

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

8 SeguRança pública

Polícia Militar faz buscas por suspeitos de homicídio 
ocorrido 

Corpo de Bombeiros combate incêndio na zona rural 
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SÔNIA RODRIGUES

Polícia Federal apreende 360 kg de cocaína 
em caminhão

Laboratório do exército recebe certificação internacional 
inédita de órgão de proibição de armas químicas

No último domingo (5) um 
rapaz, de 25 anos, foi morto a 
tiros em Ibiaí. A Polícia Militar 
ainda faz buscas na manhã dessa 

segunda-feira (6) para tentar 
descobrir quem cometeu o 
crime. Segundo as informações 
da PM, o jovem foi encontrado 

baleado na LMG-674, perto 
da entrada da cidade. Ele foi 
atingido por três tiros, na cabeça 
e ombros.

Uma equipe do Samu e do 
posto de saúde local fizeram o 
atendimento da vítima, que foi 
transferida para a Santa Casa de 

Montes Claros, mas não resistiu 
aos ferimentos. De acordo com 
a PM, como o local onde o rapaz 
foi encontrado fica na rodovia, 

na zona rural e sem moradores 
próximos, por enquanto não 
há informações de pessoas que 
testemunharam o crime.

Na tarde do último domingo (5), 
a Polícia Federal apreendeu 360 kg de 
cocaína pura que estavam escondidos 
dentro de um caminhão na BR-135, 
em Montes Claros. O compartimento 
secreto em que a droga estava 
escondida tinha aproximadamente 2 
metros de comprimento.

De acordo com a PF, o caminhão 
estava carregado com pacotes de 
resina de PVC e o motorista tinha a 
nota que comprova a regularidade 
da carga. O motorista do veículo e 
outro homem que o acompanhava 
informaram à PF que eles vinham de 
São Paulo e seguiam para a Bahia.

A Polícia Militar esteve no local 
para prestar apoio por se tratar de 
uma grande quantia de drogas. O 
material foi apreendido e os homens 
foram encaminhados à Polícia Federal.

Nessa segunda-feira (6), 
equipes do Corpo de Bombeiros 
combateram um incêndio na zona 
rural de Montes Claros. Esse é o 

segundo dia de trabalho. Segundo 
a corporação, o fogo começou em 
uma área às margens da BR-135, 
perto do KM 371. Até o último 

domingo (5), 36 hectares já haviam 
sido atingidos. Não há informações 
sobre o que pode ter causado o 
fogo.

De acordo com o Corpo de 
Bombeiros, no domingo, as 
chamas foram controladas com 
a ajuda de um caminhão de 

combate a incêndio. Mas, durante 
monitoramento, os militares 
verificaram a existência de outros 
focos dentro da mata, que não 

A partir de 31 de agosto de 
2021, o Brasil passou a fazer parte 
do seleto grupo de 21 países que 
possuem laboratórios designados 
pela Organização para Proibição de 
Armas Químicas (OPAQ) para receber 
amostras ambientais autênticas 
oriundas de situações de conflito, 
de inspeções de rotina ou de outros 
eventos envolvendo armas químicas. 
Essa conquista foi alcançada pelo 
Laboratório de Análises Químicas 
(LAQ) do Instituto de Defesa Química, 
Biológica, Radiológica e Nuclear 
(IDQBRN) do Centro Tecnológico do 
Exército (CTEx).

O LAQ é o primeiro e único 
laboratório da América Latina a 
possuir tal certificação. Atualmente, 
no Hemisfério Sul, apenas Brasil 
e Austrália fazem parte da lista de 
países com laboratórios designados 

pela OPAQ. Segundo o Diretor do 
IDQBRN, Coronel Marcos Carvalho 
Barcellos, a certificação insere 
o Exército Brasileiro no cenário 
internacional de defesa química. “A 
partir de agora, o Laboratório de 
Análises Químicas integra uma rede 
mundial de laboratórios certificados 
e tem capacidade para receber 
qualquer material real de qualquer 
evento com agentes químicos de 
guerra do mundo inteiro”.

Ainda segundo o Coronel 
Barcellos, a certificação do laboratório 
é a culminância de um trabalho que 
se iniciou em 2008, e que passou por 
processos de certificação nacional 
junto ao Inmetro – pré-requisito para 
a acreditação internacional – e por três 
conceitos internacionais de excelência 
em 2019, 2020 e, finalmente, 2021. 
“Todo o sistema DQBRN apoiou pra 

que isso acontecesse. Trata-se de uma 
vitória para a Ciência e Tecnologia do 
Exército e para o sistema de defesa”, 
destacou.

PROCESSO | Para tornar-se um 
laboratório designado, é necessário 

possuir um sistema de qualidade 
estabelecido conforme os requisitos 
da norma ISO 17025:2017, acreditado 
para a análise de agentes químicos 
de guerra, participar anualmente 
de testes oficiais de proficiência e 

obter consecutivos resultados de 
excelência.

A OPAQ é um organismo 
multilateral formado por 193 estados-
partes signatários da Convenção para 
Proibição de Armas Químicas e possui 

sede na cidade de Haia, nos Países 
Baixos. Em 2013, a organização foi 
agraciada com o Prêmio Nobel da 
Paz devido a seus extensivos esforços 
para eliminação das armas químicas. 
(Exército Brasileiro)

poderiam ser alcançados com o 
veículo. Além disso, em razão da 
distância, do terreno acidentado 
e da vegetação densa, era inviável 
realizar o combate a pé.

Outra equipe, de militares 
em motos, percorreu a região e 
identificou possíveis acessos para 
chegar aos focos. Com ajuda dessas 
informações e de imagens de 
drone, foi possível traçar um plano 
e continuar com o combate. Usando 
veículos menores, os bombeiros 
conseguiram se aproximar do fogo 
e atuaram usando sopradores, 
mochilas e abafadores. Ao mesmo 
tempo, outras equipes faziam o 
combate com o caminhão.

Os militares permaneceram 
no local até a chegada do período 
noturno, quando o trabalho foi 
paralisado por não haver mais 
condições de segurança.
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Mãe e filha nutrem sonhos com a 
apicultura em São João da Ponte

Procon-MG autua  agências bancárias fiscalizadas 
em seis  cidades de Minas Gerias

9JuStiça/ RegiOnal
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Ministério Público proíbe manifestantes 
armados e com roupas militares

GIRLENO ALENCAR

Os promotores de Justiça de 
Montes Claros, Felipe Gustavo 
Gonçalves Caires e Raquel Batis-
ta Rocha Machado expediram re-
comendação aos coordenadores 
dos ato pró-Bolsonaro e do Grito 

dos Excluídos, a ser realizado 
nessa terça-feira, em Montes Cla-
ros, onde proíbem a presença de 
qualquer pessoa armada ou usan-
do trajes  paramilitares. Além dis-
so, determinaram que não se per-
mitirá discursos de ódio ou ato 
que estimulem a violência contra 

qualquer um dos Poderes cons-
tituídos a nível federal, estadual 
ou municipal ou contra qualquer 
outra entidade política, religiosa 
ou comportamentais. A copia da 
recomendação foi expedida à So-
ciedade Rural de Montes Claros e 
a Arquidiocese de Montes Claros, 

além dos organizadores dos atos 
públicos.

Na recomendação, os promo-
tores determinam que seja as-
segurado o direito a livre mani-
festação, com ordem e respeito, 
desde que comunicada às auto-
ridades, a quem cabe zelar pela 

segurança dos participantes. De-
termina ainda que haja eventos 
no mesmo dia e horário, desde 
que respeitado o distanciamento 
de comum acordo com as auto-
ridades. Determina ainda que se 
comunique aos Bombeiros Mili-
tares, MCTrans e ainda autorida-

des sanitárias sobre as medidas 
de prevenção a Covid-19. Eles 
alertam que o descumprimen-
to das recomendações levará a 
identificação dos infratores para 
tomada de providências e até 
mesmo a retirada do local pela 
Polícia.

O Procon-MG, órgão do Ministé-
rio Público de Minas Gerais, autuou 
agencias bancárias de Monte Azul, 
São João do Paraíso, São João da 
Ponte, Coração de Jesus, Taiobeiras 
e Buenópolis, dentro do programa 
“Procon-MG em ação - Bancos” com 
dados relevantes. A mesma fiscaliza-
ção ocorreu em 151 agências bancá-
rias, em 44 cidades de Minas, e 133 
delas sofreram autuações. Ou seja, 
em 88% das instituições fiscaliza-
das havia falhas no relacionamento 
com o consumidor. Nos dois meses 
de trabalho, foram registradas 585 
autuações e as campeãs de proble-
ma são, pela ordem: falta de cadeira 
de rodas ou de placa que indique o 
serviço; placa informando a dispo-
nibilidade do Código de Defesa do 
Consumidor; não entrega de senha 
de atendimento; falta de cabines 

individuais e de atendimento prio-
ritário para idosos. Na sequência, 
as maiores falhas apresentadas fo-
ram falta de divisórias onde circula 
dinheiro, falta de tabela de serviços 
essenciais, de cartão de crédito, 
desrespeito ao tempo de atendi-
mento e falta de tabela de serviços 
prioritários, de acordo com levanta-
mento feito pelos fiscais que atuam 
no programa.

As autuações devem ser conver-
tidas em Procedimentos Adminis-
trativos pelos promotores das Co-
marcas atendidas. O coordenador 
regional do Procon em Montes Cla-
ros, promotor Felipe Gustavo Gon-
çalves Caires anunciou que nessa 
quarta-feira consolidará e divulgará 
os dados apresentados no Norte de 
Minas. Em Coração de Jesus, Norte 
de Minas, a promotora Andreia Nu-

nes Durães, afirmou que a fiscaliza-
ção mostra a efetividade dos direi-
tos do consumidor, principalmente 
em momento de restrições geradas 
pela pandemia. Ela destacou o ca-
ráter educativo para os moradores 
da região, que poderão fazer valer 
seus direitos. 

Já o promotor Rodrigo Augusto 
Fragas de Almeida, de Buenópolis, 
região Central, avaliou que a ação 
do Procon já provocou redução das 
filas. “A população se sentiu presti-
giada, a cidade não tem Procon mu-
nicipal e o estadual veio suprir essa 
lacuna”, disse. Segundo o promo-
tor, foi constatada ausência de aten-
dimento físico em uma das agências 
e ele vai instaurar investigação pre-
liminar para investigar as causas. 
Foram fiscalizadas duas agências e 
ambas sofreram autuações. (GA)

Cleuza de Jesus Antunes e a 
filha Débora Lúcia são apiculto-
ras em São João da Ponte, onde 
recebem assistência do Programa 
AgroNordeste. Orgulhosas com o 
resultado conquistado após muito 
empenho, elas contabilizaram 150 
quilos de mel de aroeira na últi-
ma extração da produção. Antes, 
a colheita era de 14 quilos e para 
consumo próprio. 

Com a assistência técnica e ge-
rencial, a produção foi aumentan-
do para 20 a 25 quilos, quando ela 
começou a vender. Hoje, a apicul-
tura representa geração de renda.

 “Dessa última colheita da aro-
eira, em julho, foram 63 quilos só 
para envazar e mandar para o Pro-
grama de Aquisição de Alimentos 
(PAA) das escolas; o restante, 87 
quilos, vendemos para o comércio 
local. Meu sonho era vaca de leite, 
mas, hoje, com as minhas abelhas, 
consigo ter uma boa fonte de ren-
da”, comemora Cleuza.

Para entender melhor a histó-
ria dessa dupla, é preciso voltar 
no tempo. A propriedade, que 
hoje é motivo de orgulho e recebe 
cuidado especial, não era o foco 
de atenção da família. Isso porque 

Cleuza e o marido Rone ficavam 
de três a quatro meses fora do 
município, trabalhando na colhei-
ta do café no sul de Minas. Com 
isso, quase nada se desenvolvia na 
fazenda, chegando, até mesmo, a 
dar prejuízos. Mesmo após o fim 
das viagens a trabalho, Cleuza ti-
nha dificuldades para fazer a pro-
priedade prosperar.

“Quando a gente voltava, es-
tava tudo acabado aqui na nossa 
propriedade e eu tinha que alu-
gar pasto para o gado. Quando 
larguei as viagens, tentei várias 
produções, como milho e feijão, 
mas não um técnico para orientar. 
Então, plantava errado e sempre 
perdia as coisas. Passei a pegar 
alguns livros para tentar aprender 
mais, pensando na renovação do 
que produzir”.

Incentivada pela filha de 21 
anos, Cleuza fez o curso de api-
cultura e passou a acreditar no-
vamente no sustento a partir da 
propriedade. Hoje, mãe e filha 
vivem o mesmo sonho e dividem 
o empenho no apiário. 

“Eu fiz o curso primeiro e in-
centivei minha mãe a fazer tam-
bém. É bom ter essa renda aqui, 

sem precisar sair em busca de 
trabalho. Pouco antes de mexer 
com as abelhas, pensei em buscar 
algo fora, mas agora só me vejo na 
apicultura. É muito gratificante. 
Aqui em casa, todos abraçaram a 
oportunidade”, recordou Lúcia, 
que já pensa em fazer um curso 
técnico ou superior vinculados à 
apicultura.

 “Isso tudo é muito importan-
te, não só pela presença da mu-
lher na apicultura, mas também 
por ver a sucessão familiar. Essa 
é uma das grandes preocupações 
no meio rural. As pessoas estão 
envelhecendo e as propriedades 
ficam sem um sucessor. Como 
vemos, a filha já está inserida na 
atividade. E, quando o jovem per-
cebe que pode ter uma vida igual 
ou melhor do que a dos pais, ele 
dá continuidade à atividade fami-
liar”, destacou o gerente regional 
do Sistema FAEMG/SENAR/INAES, 
Dirceu Martins.

AgroNordeste
O AgroNordeste é um projeto 

do Ministério da Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento (Mapa), 
através da Agência Nacional de As-

sistência Técnica e Extensão Rural 
(Anater) e em parceria com o Sis-
tema CNA/SENAR, leva assistência 
técnica e gerencial a propriedades 
do semiárido no Nordeste e em 
Minas Gerais.

A assistência técnica e gerencial 
oferecida pelo programa chegou 
à família em novembro de 2020. 
Mudanças pontuais foram reco-
mendadas pelo técnico de campo 
Alex Sandro Santa Rosa ao longo 
dos meses, tornando a atividade 
mais sustentável.

“Ela estava com dez caixas pro-
dutivas, agora já são 25. Lá existia 
uma dificuldade de manejo, as 
abelhas que ela capturava não fica-
vam na caixa. Atuamos nesta me-
lhoria, mudando a expectativa do 
negócio, o que incentiva a própria 
sucessão familiar. Com a renda 
que conquistam, não precisarão ir 
para a cidade”.

Até o fim do ano, a expectativa 
é que a propriedade alcance 50 
caixas produtivas e possa triplicar 
a colheita do mel. Nos próximos 
passos, também estão produção 
de pólen e reflorestamento de 
parte do antigo pasto para plantio 
de espécies que a própria abelha 

Débora, em primeiro plano na foto, foi quem incentivou a mãe, 
Cleuza de Jesus, para começar na apicultura 

pode usar para fabricação de di-
versos méis.

O rápido resultado da pro-
priedade e as expectativas futuras 
despertaram a atenção do coorde-
nador estadual do AgroNordeste, 
Rafael Martins Garcia, e do ana-

lista técnico Ricardo Tuller. Eles 
visitaram a propriedade junto do 
supervisor do programa da cadeia 
da apicultura, Lucas Oliva, e da 
agente de desenvolvimento local, 
Dayane Dias Fonseca. (RICARDO 
GUIMARÃES – Colaborador)
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Dolores nota que perdeu 
a carta de Pilar. Samuel 
diz a Pilar que Guebo 
não quer morar com eles. 
Tonico arma para Pilar e 
convida Eudoro e Dolores 

para sua posse no Rio de Janeiro. Clemência descobre as 
tramoias de Quinzinho, Licurgo, Germana e Lupita. Gue-
bo começa a lutar capoeira, e Cândida se preocupa.Luísa 
sente falta de Pedro, mas afirma a Justina que voltará para 
a França. Guebo agride Borges e se recusa a ir para a esco-
la militar. Batista e Lota armam e conseguem o direito às 
terras invadidas. Pilar faz o parto de Clemência, que dá à 
luz gêmeos. Pedro e Teresa voltam ao Rio de Janeiro. Pedro 
procura Luísa.

Arlete conta a Júlio que 
participou de um crime 
para salvar sua vida e a 
de suas tias, e afirma ao 
filho que ambos erraram 
por amor. Arlete percebe 

que o chapéu onde estavam os documentos do aci-
dente de Mirella estão no bazar da igreja.Antônia diz 
a Luiza que elas terão que ir até a cidade de Boa Era 
para falar com a babá de Bebeth. Arlete se desespera ao 
constatar que Elza vendeu seu chapéu com as provas 
do acidente de Mirella. Luiza aproveita que Eric foi para 
São Paulo e viaja com Antônia para Boa Era.

Chico está preocupado e 
diz para Carol que hoje 
é o julgamento da Ernes-
tina. Carol diz que tem 
certeza que tudo dará 
certo. Matilde conversa 
com Cintia e diz que se 

Ernestina contar toda a verdade a polícia irá atrás dela. 
Cintia diz para ela sair de sua casa até a poeira baixar. 
Matilde diz para Cintia que Carol e Chico já sabem de 
tudo, pois Ernestina contou tudo. Cintia fica decidida a 
tirar Carol do orfanato o quanto antes para que ela não 
descubra nada mais comprometedor. Shirley visita Edu-
arda e fica irritada ao ver que Paçoca está na casa dela. 
Shirley lembra que ele já lhe roubou. Eduarda explica 
que Paçoca melhorou. Geraldo vai até a escola tentar 
conversar com Bia. Os dois vão até o Café Boutique. 
Na quadra da escola, Robson assiste ao vídeo de Thia-
go dançando a música “Sossego” no programa Eliana. 
Cintia chama Carol na diretoria do orfanato, diz que 
refez as contas e que não possui verba para que Carol 
continue a trabalhar no Raio de Luz. Lúcia sente fome e 
sai andando pelo orfanato até ir à cozinha. A garota se 
esconde ao escutar que outras pessoas estavam se apro-
ximando. Neco vê a menina e fica tenso que as demais 
chiquititas a descubram. No Café Boutique, Geraldo e 
Bia conversam. “Eu tinha medo que você me rejeitas-
se”, conta o empresário, que também desmente a his-
tória que teria abandonado a mãe dela, pois nem sabia 
que ela estava grávida. Os dois se emocionam. “Eu não 
sabia que você existia. Se eu soubesse teria ido atrás de 
você”, diz Geraldo que ainda pede perdão. “Me dá um 
tempo para pensar?”, pede Bia. “O tempo que você pre-
cisar, minha filha”. Carol vai até o escritório de Junior 
no Café Boutique e diz que Cintia lhe afastou do cargo 
de faxineira. Carol revela todas suas desconfianças so-
bre o esquema entre Matilde, Carmen e Cintia. Revela 
ainda que Matilde é irmã gêmea de Ernestina. Tobias 
consegue terminar de fazer a jangada. Os dois sobem 
na jangada e começam a remar no mar para tentar che-
gar em algum lugar para serem salvos.
Ernestina conversa com o advogado Dr. Pequenotti 
(Giovanni Venturini) antes do julgamento. Vivi vê as 
imagens da campanha de fotos que fez com Duda. Pata 
fica enciumada, mas disfarça. Na mansão dos Almeida 
Campos, Duda mostra as imagens para Mili. 
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CORSARIOS

RECOMPENSA
LIDARITA
SERINDA

VODCAAZAR
PARTIDOV

PODIOARIDO
RESESRAR
TTIARAE

VIGARIOAS
ORLAGAM
LEINABOS

ELENCONINE
INOCENTAR

Casa (?),
sede do
governo

argentino

Modelo
curto de

calça (pl.)

Fornecem
sombra
em dias
de sol

Bebida
preferida 

dos russos

Humorís-
tico da
Globo

Compo-
nentes do
rebanho

Conto do
(?): logro

(bras.)

O órgão 
das normas
técnicas

(?)
marítima:
faixa do
litoral

Ente;
criatura

É igno-
rada pelo
criminoso

Nove, 
em inglês

Preparada 
para o jogo
Intransitivo

(abrev.)

Herson (?), 
ator brasileiro

Coletivo de
artistas

Absolver;
desculpar 

Giulia
(?), atriz 

Construiu a
Arca (Bíb.)

Extensão 
de arquivos
Suplica;
implora

Seco; sem
umidade
Deixa o
recinto

(?) Lee,
cantora

Armadilha
(p. ext.)

Empresa criada em 
parceria com terceiros
Apresentador de "Do-
mingo Legal", no SBT

Prêmio por
captura

Estudada
(pop.)

Grupo
político

Palco dos 
vencedores

(?)-gigante,
brinquedo

Consoantes
de "soma"

Límpido

(?) Tin Tin,
cão de anti-
go seriado

Raiz
comes-

tível (pl.)

5, em
romanos

Divisão da
semana

Solução
para

clarear
pelos

Jogo
de (?): 
roleta

Diadema
(?) card,
o visto 

americano

3/rar. 4/nine. 5/green — reses. 6/rosada. 7/vigário.

Gretchen lança filha de 18 anos 
como modelo

Thaeme já está de malas prontas para 
ir à maternidade

Em seu aniversário, Wesley Safadão ganha 
homenagem de Thyane Dantas

Nesta segunda-feira, 6, quem 
está assoprando as velinhas é Wes-
ley Safadão! Completando 33 anos, 
o cantor recebeu uma linda home-
nagem da esposa, Thyane Dantas 
(30).

Pelas redes sociais, a influencia-
dora compartilhou registros cheios 
de amor com o marido, aproveitan-
do a legenda para fazer uma decla-
ração que emocionou a web.

“Temos tanto a celebrar, tanto a 
agradecer. Parabéns! Me inspiro na 
sua força, determinação, coragem, 
persistência, garra, constância, no 
verdadeiro ‘vou pagar o preço para 
chegar no resultado que desejo’. A 
sua fé, sua essência, simplicidade, 
o seu coração grande, bom e dis-
ponível, o seu jeito de ser ‘pai de 
todo mundo’, me apaixonam fácil 
diariamente, de uma forma que os 
desafios se tornam oportunidades 

Gretchen, de 62 anos, está lan-
çando mais uma filha a carreira 
artística. A cantora, que ajudou a 
filha, Jenny, e os filhos, Thammy 
e Gabriel, a conquistarem seus 
espaços na mídia, agora incenti-
va Giullia, de 18 anos, a trabalhar 
como modelo e influenciadora di-
gital. A jovem terminou o ensino 
médio na França e virá passar uma 
temporada no Brasil para atender 
pedidos de campanhas publicitá-
rias. A Gretchen falou com orgulho 
da menina.

“Ela mora na França e em setem-
bro vem passar o fim do ano com a 
gente no Brasil, porque aparece-
ram muitos trabalhos publicitários 
para ela. Ela é praticamente a sósia 
da Dua Lipa. Elas são muito pareci-
das. Agora, ela se formou e vai co-
meçar a faculdade no ano que vem. 
Em janeiro vai para os Estados Uni-
dos estudar inglês, para em junho 
prestar o vestibular para Comércio 
Exterior, na França”, conta.

Mãe de sete filhos, Gretchen co-
memora ter feito um bom trabalho 
na maternidade. “Tenho muito or-
gulho dos meus filhos, porque to-
dos eles estão construindo carreiras 
muito sólidas. Meu filho, que estava 
morando em Coimbra, terminou a 
faculdade dele lá e continua moran-
do em Portugal. O Thammy, vocês 
acompanham o trabalho dele como 
vereador. O Décio morando em 

Nova York. O Gabriel já construiu 
a família dele na França. É muito 
orgulho para uma mãe só”, celebra.

Outro motivo que tem deixado a 
cantora empolgada é a possível vol-
ta dos shows. A artista viveu de sua 
renda de publiposts na quarentena. 
“Consegui me adaptar porque já é 
um trabalho que eu fazia antes da 
pandemia. Também tem o trabalho 
de coach que nós fizemos. Mas so-
mos artistas e sentimos muita falta 
do público, do carinho dos fãs, de 
ver e conversar com as pessoas. 
Nós sofremos muito com essa au-
sência. Infelizmente, a gente vai ter 
que conviver com essa doença. De 

máscara, com distanciamento, mas 
aos poucos, temos que voltar com 
muito cuidado”, acredita.

Também conhecida como Rai-
nha dos Memes, Gretchen se diver-
te com suas imagens viralizadas na 
web. “Tem inúmeros memes que eu 
adoro. Todos eles são muito diver-
tidos e engraçados. Eu uso todas 
as minhas figurinhas. Aliás, quan-
do a pessoa conversa comigo pela 
primeira vez no WhatsApp, morre 
de rir porque fico usando os meus 
memes para interagir. Mas o que 
gosto muito é aquele que falo: ‘O 
que?’ e o ‘Atenta-me’. Eu afiando a 
faca também é sensacional”, define.

A cantora sertaneja Thaeme Ma-
riôto revelou no domingo, 05 de se-
tembro, que já está com tudo pronto 
para a chegada de Ivy, sua segunda 
filha. A mulher de Fábio Elias, pai de 
sua primogênita, Liz, de dois anos, 
contou que já fez as malas da mater-
nidade. Ela compartilhou a foto de 
um ensaio e confirmou que está tudo 
quase pronto para receber a segunda 
herdeira.

“Quase 37 semanas. Quase tudo 
pronto por aqui, Ivy, meu amor! 
Quem aí já tá com as malas pron-
tinhas? (A da Ivy já está no jeito). A 
minha finalizo hoje a tarde, só falta 
passar as camisolas que lavei on-
tem!”, disse.

Os seguidores da sertaneja, que 
faz dupla com o ex-Power Couple 5 
Thiago, se mostraram igualmente an-
siosos pela chegada de Ivy.

Nos stories, Thaeme pediu que as 
seguidoras a ajudassem a montar a 

mala e foi repassando os itens.
“Na minha lista está faltando con-

cha dos seios. Vocês usaram? Não 
lembro de ter usado na maternida-
de”, disse a cantora.

Ela ainda revelou as medidas de 
sua bebezinha.

“Quase 37 semanas, Ivy com 
3,200 quilos aproximadamente, 
barriga explodindo, gigante”, disse. 
“Nesse último trimestre, mais pre-
cisamente no 8º e 9º mês, a barriga 
surge com tudo”.

Um susto! Foi como Thaeme de-
finiu o pequeno acidente doméstico 
que aconteceu com ela no último dia 
25 de agosto,, quando estava com 08 
meses da pequena Ivy. A cantora que 
faz dupla com Thiago, precisou cor-
rer para o hospital, depois de sofrer 
uma forte batida em seu barrigão. Ela 
usou os stories no Instagram para re-
velar o que havia acontecido.

“Tivemos um pequeno susto e 

Maria Marta se surpre-
ende com a proposta de 
Maurílio para tirar José 
Pedro da cadeia. Elivaldo 
conta para Cristina que 
encontrou José Alfredo. 

Pietro fica receoso com a desconfiança de Juliane. Fe-
lipe ameaça denunciar Enrico. Maurílio afirma que Da-
nielle voltará para a mansão. Xana e Naná especulam 
sobre quem jogou purgante na feijoada. Magnólia sofre 
com o fracasso de sua festa. Felipe marca um encontro 
com Cláudio. José Alfredo pensa em ajudar José Pedro. 
Tuane tenta descobrir o motivo da mudança de com-
portamento de Elivaldo. Cristina acredita que Cora se 
encontrou com José Pedro.

fomos para a maternidade por conta 
disso. Na verdade, estávamos mexen-
do com umas caixas aqui em casa, 
caixas grandes e pesadas. E tinha 
uma que estava com o berço dentro 
e pedi para o meu marido tirar para 
eu já deixar montado. E, no que ele 
foi tirar, virou com tudo e realmente 
estava muito pesada. Ele não viu que 
eu estava atrás. Eu só surgi, antes não 
estava naquela posição. E aí ele bateu 
com a quina da caixa com tudo na 
minha barriga. Tadinho, imagina o 
susto dele.

Em seguida ela contou que sua 
bebê ficou bastante agitada após a ba-
tida: “Eu assustei, a Ivy pareceu bem 
assustada, deu pra perceber, ela co-
meçou a se mexer sem parar. Como 
eu tinha feito ultrassom um dia antes, 
sabia a posição que ele estava, e acre-
dito que bateu nas costinhas dela. Até 
por isso que ela assustou, não sei se 
ela estava dormindo na hora, porque 
a pancada foi grande. Eles são muito 
bem protegidos, tem várias barreiras 
aqui, mas já está bem apertadinho, 
acho que por isso ela assustou”.

O que eu senti: ela começou a 
se mexer sem parar e a sensação é 
de que ela estava ofegante. A gente 
sabe que eles não respiram lá dentro, 
mas o susto foi grande. Da Liz, não 
passei por nada parecido, então foi 
uma situação nova pra mim, mas até 
pesquisei se outras mães também já 
sentiram isso. Parecia treinamento de 
respiração.”

de crescimento ao seu lado”, escre-
veu ela.

“Em tudo o que faz, faz o seu me-
lhor, e todos nós somos agraciados 
por isso. Privilegiados em ter você 
com a gente. Promovendo a dife-
rença e sendo a diferença. Desejo 
transbordar de Deus na sua vida, 
em todas as áreas. Oro para que o 
nosso Pai te fortaleça, te direcione 
e seja sempre o seu alvo principal. 

Que as suas decisões continuem a 
te aproximar de Deus! Meu amor, 
que orgulho, admiração, respeito, 
que honra ser sua esposa. Te amo 
hoje e sempre, cada dia mais. Sua 
flor”, completou a morena.

Casados desde 2016, os pom-
binhos são pais de Ysis (7) e do 
pequeno Dom (2), que já são um 
verdadeiro sucesso com os inter-
nautas.
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Montes Claros convoca mais 805 aprovados 
na Educação

Montes Claros contrata Apae e Capelo Gaivota 
para reabilitação em deficiência intelectual
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Unimontes divulga edital do PAES e fim 
desse tipo de acesso
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GIRLENO ALENCAR

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) di-
vulgou orientações para os can-
didatos que acompanham a re-
tomada do cronograma do edital 
do Programa de Avaliação Seriada 
para o Acesso ao Ensino Superior 
(PAES/2020). O novo cronograma 
foi anunciado pela Pró-Reitoria de 
Ensino da Unimontes após a con-
clusão da licitação para a contra-
tação de empresa especializada na 
logística da realização das provas. 
A sessão pública do processo lici-
tatório foi realizada no dia 13 de 
agosto. No PAES/2020 serão preen-
chidas 720 vagas em 63 cursos de 
graduação e tecnólogos oferecidos 
no campus-sede (478 vagas) e nos 
demais campi (242 vagas).

O novo prazo de inscrições ao 
PAES/2020 será iniciado no dia 13 
de setembro e vai até 13 de outu-
bro. As provas estão marcadas para 
o dia 19 de dezembro. No comu-
nicado, é divulgado o cronograma, 

sendo esclarecido como ficará, 
daqui por diante a progressão dos 
triênios 2018-2020, 2019-2021 e 
2020-2022, considerando a pau-
sa por tempo indeterminado que 
haverá no PAES/Unimontes, após 
a conclusão do PAES 2021/2022 e 
dos triênios já anunciados. O do-
cumento chama atenção para o 
item 5. Após 20 anos de execução 
ininterrupta de seus editais, fina-
lizará o triênio 2020-2022 e fará 
uma pausa por tempo indetermi-
nado para se reestruturar.

Ainda conforme o comunicado, 
a lista do resultado final dos pro-
cessos de solicitação de isenção/
desconto do Edital PAES 2020, já 
publicada, em 10 de novembro de 
2020, permanece válida. Os prazos 
de solicitação, análise, interposi-
ção de recurso e divulgação dos 
resultados finais foram todos de-
vidamente cumpridos conforme 
Edital PAES 2020 e se encontram 
encerrados. Com a retomada do 
processo de inscrições, os candida-
tos devem se ater à íntegra do Edi-

tal PAES/2020 para observar quais 
os documentos e formulários são 
exigidos, bem como os prazos do 
novo cronograma.

O candidato deve se inscrever 
na etapa conforme o ano do ensi-
no médio em que esteve matricu-
lado em 2020, como por exemplo: 
o estudante que, em 2020, estava 
matriculado no 1º ano do ensino 
médio, deverá se inscrever para a 
1ª etapa. O estudante que estava 
matriculado no 2º ano do ensino 
médio em 2020 deverá se inscrever 
para a 2ª etapa. No caso de realiza-
ção das 1ª e 2ª etapas simultâneas, 
conforme casos previstos no Edital 
PAES/2020, o candidato deverá se 
inscrever em cada uma dessas eta-
pas. Neste caso, o estudante que 
estava matriculado no terceiro ano 
do ensino médio em 2020 deverá 
se inscrever para a 3ª etapa.

NOVIDADES - Para os anos de 
2021 e 2022, não haverá inscrições 
para a 1ª Etapa, pois não haverá 
novos triênios sendo iniciados. 

educaçãO

A Secretaria de Educação de 
Montes Claros convocou mais 
805 aprovados na seleção pública 
simplificada nº. 001/2021, confor-
me publicação realizada no Diário 
Oficial, mas de forma surpreen-
dente, os convocados tinham que 
encaminhar a documentação de 
sábado até quarta-feira (8), em ple-
no feriadão da Semana da Patria. A 
Pasta explica que para atender os 
projetos de intervenção pedagógi-
ca e reforço escolar precisa contra-
tar aproximadamente 1.300 profis-
sionais da educação. “Infelizmente 
os aprovados no processo seletivo 
não estão atendendo as convoca-
ções. Por isso estamos convocando 
um número maior de aprovados 
para ser possível chegar no núme-

ro necessário para não comprome-
ter a aprendizagem dos alunos”.

Na convocação, explica que 
considerando o Edital da Seleção 
Pública Simplificada nº. 001/2021, 
para ingresso em cargo público 
de provimento temporário, publi-
cado no Diário Oficial Eletrônico 
do Município de Montes Claros 
em 19 de fevereiro de 2021 e o 
Resultado Final da Seleção Pública 
Simplificada, publicado no Diário 
Oficial Eletrônico do Município de 
Montes Claros em 31 de março de 
2021, além da homologação reali-
zada por meio da Portaria/SME nº. 
04, de 05 de abril de 2021 e a ne-
cessidade de realizar a convocação 
dos candidatos selecionados com 
a segurança sanitária, visando pre-

venir o contágio pelo agente novo 
coronavírus.

Até agora já foram convoca-
dos mais de 2.000 candidatos. O 
convocado, no período de 4 a 8 
de setembro deverá encaminhar 
e-mail com toda a documentação 
que resultou na sua pontuação e 
classificação na Seleção Pública 
Simplificada, de forma digitalizada 
e mediante arquivo anexo, para o 
endereço eletrônico correspon-
dente ao seu respectivo cargo. O 
não encaminhamento de toda a 
documentação relacionada nos ar-
tigos 2º e 3º, desta Portaria, no pra-
zo fixado no presente artigo, impli-
cará na consequente desistência 
pelo candidato de sua respectiva 
vaga. (GA)

A Associação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais de Montes Cla-
ros (APAE) e Associação Sociedade 
Educacional Mendonça e Silva (Ca-
pelo Gaivota) foram contratados 
pelo município de Montes Claros 
para a prestação de Serviço Espe-
cializado de Reabilitação em Defi-
ciência Intelectual (SERDI). A APAE 
teve o sexto aditamento e o Capelo 
Gaivota o quinto aditivo.

Desde 4 de outubro de 2019 
que o Serdi ampliou seus serviços 
no Norte de Minas em  encontro 
com representantes de municípios 
do Norte de Minas contemplados 
com novos Serviços Especializa-
dos de Reabilitação em Deficiência 
Intelectual (SERDI). Os Serviços 
integram a Rede de Cuidados à 
Pessoa com Deficiência do Sistema 
Único de Saúde (SUS). O encontro, 
organizado pelo Núcleo de Redes 
de Atenção à Saúde da Regional 
de Saúde de Montes Claros reuniu 
representantes dos municípios, 

gestores das Associações de Pais e 
Amigos dos Excepcionais (APAEs) 
de Porteirinha, Espinosa, Salinas e 
Taiobeiras, dirigentes da Escola Ca-
pelo Gaivota e da Fundação Claris-
se, sediadas em Montes Claros. 

Durante o encontro, represen-
tantes da Junta Reguladora e da 
APAE de Montes Claros apresenta-
ram as ações que já desenvolvem 
no atendimento aos usuários da 
Rede de Cuidados à Pessoa com 
Deficiência. Juntamente com a co-
ordenadora do Núcleo de Redes de 
Atenção à Saúde, Ludmila Gonçal-
ves Barbosa, a então referência téc-
nica da SES-MG em Montes Claros, 
Alfredo Prates Neto, explicou que o 
encontro “possibilitou alinhar com 
os municípios a reorganização da 
rede de assistência às pessoas com 
deficiência intelectual no Norte de 
Minas visto que, com a habilitação 
de novos serviços, serão criadas 
novas juntas reguladoras. Além 
da troca de experiências entre os 

serviços já existentes, foi possível 
apresentar às novas instituições os 
fluxos de atendimento e o encami-
nhamento de usuários, bem como 
os procedimentos que devem ser 
adotados visando o registro de 
profissionais no Cadastro Nacio-
nal de Estabelecimentos de Saúde 
(CNES)”, afirmou. 

A superintendente regional de 
Saúde de Montes Claros, Dhyeime 
Thauanne Pereira Marques, enten-
de que “a expansão da Rede de 
Cuidados à Pessoa com Deficiência 
Intelectual possibilita, além da des-
centralização dos serviços, a am-
pliação do atendimento de usuários 
do SUS nas regiões polo de saúde 
do Norte de Minas”, pontuou. 

A ampliação da Rede foi institu-
ída a partir da Resolução 6.759 da 
SES-MG, publicada no dia 18 de 
junho de 2019, que definiu os no-
vos Serviços Especializados de Rea-
bilitação em Deficiência Intelectual 
contemplando os municípios de 

“Apenas haverá a finalização dos 
triênios 2019-2021 e 2020-2022, 
com a sequência de suas 2ª e 3ª 
etapas”, esclarece o comunicado. 
Os aprovados ingressarão na Uni-
montes, conforme as vagas oferta-
das, no ano de 2022 e não terão 
nenhum vínculo com o futuro Edi-
tal PAES 2021/2022, como já ocor-

re no fluxo do programa.
Os inscritos na 2ª etapa (ou 1ª e 

2ª Etapas concomitantes) do Edital 
PAES 2020 farão as provas confor-
me cronograma Edital PAES/ 2020. 
Importante lembrar que o candi-
dato que em 2021 está cursando o 
3° ano do Ensino Médio e, então, 
quando for se inscrever para reali-

zar a 3ª etapa no edital PAES/2021, 
não realizará prova do PAES e 
utilizará a nota do Enem 2021 ou 
Enem 2022 (caso não tenha se 
inscrito no Enem 2021, tendo in-
gresso posterior) para ingresso na 
Unimontes, conforme calendário 
acadêmico a ser anunciado poste-
riormente.

Montes Claros, Espinosa, Pirapora, 
Porteirinha, Salinas e Taiobeiras. Ao 
todo, no Norte de Minas, sete no-
vos SERDI atenderão, no mínimo, 
846 pessoas por mês. A Resolução 
assinada pelo secretário de Estado 
da Saúde, Carlos Eduardo Amaral 

Pereira da Silva, esclarece que os 
novos SERDI são provenientes do 
Plano Operativo do Estado de Mi-
nas Gerais para adesão à estratégia 
de expansão da oferta dos proce-
dimentos relacionados à reabilita-
ção intelectual. Para custeio de 26 

novos serviços criados neste ano 
no Estado, serão utilizados R$ 3 mi-
lhões 64 mil de recurso federal e R$ 
919,3 mil de recurso estadual pre-
vistos anualmente para o Programa 
de Intervenção Precoce Avançado 
(PIPA). (GA)
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ESTÁ FALTANDO
Além dos preços exorbitantes de material de construção, o que mais está 

preocupando é também a falta de MÃO DE OBRA QUALIFICADA. Muita gen-
te que não entende do setor está se aventurando e o pior é que não sabem 
e tudo sai mal feito. É preciso mais CURSOS PRÁTICOS neste setor, prin-
cipalmente para os jovens que estão desempregados. Muitos profissionais 
abusam dos prelos dos orçamentos e querendo ganhar dinheiro fácil. 

A APOSTA DE BOLSONARO
Tratadas como uma situação de tudo ou nada por Jair Bolsonaro, as 

manifestações deste 7 de Setembro estão atreladas não só à sobrevivência 
de um governo pressionado em diversas frentes, mas também ao apoio à 
reeleição do presidente em 2022, à visibilidade eleitoral de apoiadores e aos 
interesses de setores que formam sua base. Ele aposta que elas revelarão 
uma fotografia para o mundo, uma oportunidade de obter um norte, um 
ultimato, uma demonstração gigante de patriotismo e um recado para o 
Brasil e para o mundo, dizendo para onde esse país irá.

A PRAÇA DA BORBOLETA DE DONA DINA 
Graças à construtora TURANO leia-se Guilherme e Patrícia Turano, a já fa-

mosa PRAÇA DA BORBOLETA DE DONA DINA PAULINO em frente ao barzi-
nho Jiló e ao novo edifício ROMA, que será inaugurado no final do ano, está 
ficando uma beleza graças ao talento do renomado paisagista, ANDERSON 
VELOSO, que sempre dá show no setor. O único senão que vem enfeando a 
bela praça que também é bastante cuidada pelos MORADORES, é a horrível 
PLACA localizada na mesma, ou pelos MARISTAS OU ENTÃO pela Secretaria 
do Meio Ambiente, ou seja, o secretário, SOTER MAGNO. Ou foi para apare-
cer, ou então quiseram mesmo me agredir. PORQUE NÃO VÃO CUIDAR DAS 
PRAÇAS DO CENTRO DA CIDADE? Que estão inteiramente abandonadas. 
Esta praça está bonita, porque corri atrás, pois do contrário, estaria como 
sempre, suja, sem o gramado e as flores.

HERMANOS
Ontem, aos cinco minutos de jogo entre Brasil e Argentina a bola parou. 

Os argentinos inovaram na forma da catimba. Agentes da PF e da Anvisa 
entraram em campo para o cumprimento de leis sanitárias do país já que 
quatro jogadores argentinos mentiram ao ingressar no Brasil e descumpri-
ram as regras.

MELHOR CAMPANHA 
O Brasil encerrou a sua participação nas Paralimpíadas de Tóquio-2020, 

no último domingo (5), com o melhor desempenho do país na história dos 
Jogos. Foram 72 medalhas no total, igualando o recorde obtido no Rio de 
Janeiro, em 2016, mas com um número bem superior de ouros. As 22 me-
dalhas douradas no Japão superaram inclusive as 21 de Londres-2012, maior 
marca até então. O país ainda somou na capital japonesa 20 pratas e 30 
bronzes. Terminou na sétima posição no quadro de medalhas -mesma co-
locação de 2012. No Rio, foram 14 ouros, 29 pratas e 29 bronzes, no oitavo 
lugar.
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O SKEMA-KENTE, como sempre superlotado no sábado. Gostei 
de encontrar ali os amigos: Tiago Aquino e Pepe Drumond, que an-
davam sumidos e é claro, vários outros. JÁ DOMINGO, fui almoçar 
no meu restaurante favorito que é o  DUCA GOUMERT, onde en-
contro amigos como lá estavam, Fabian (Shazam) e Leandra Terence 
com o filho, Marcos. Como é bom rever aqueles que gostamos nestes 
locais que por sinal são excelentes e JOÃOZINHO PRATES oferece o 
melhor ALMOÇO durante a semana...

A INTERNET NÃO PERDOA. Memes e comentários invadiram a 
rede depois do episódio entre Brasil e Argentina. Um deles pergun-
tava onde estava a Anvisa no dia do 7 a 1, de Brasil e Alemanha.

ESTOU SABENDO que brevemente MOC terá mais dois HIPER-
MERCADOS na área próxima onde era a Sion e mais 8 nos GRANDES 
BAIRROS. Isso é muito bom, pois já vem acontecendo nos últimos 
anos, com cada um dos bairros terem seu próprio comércio e sua 
vida noturna movimentada com bares e restaurantes.

BOLSONARO diz esperar 2 milhões nas ruas logo mais. Presiden-
te afirma que ato na Avenida Paulista, em São Paulo, terá “recorde de 
pessoas”. Pelo que tudo indica, isso vai acontecer mesmo, tanto em 
SP como em Brasília. Infelizmente, a grande mídia não irá mostrar o 
potencial da manifestação.  

MARLY DE PAULA continua fazendo parte da minha equipe e 
brevemente estará coordenando a REVISTA DO GLAMOUR em co-
memoração a VIDA E O TRABALHO, seguida pela minha sobrinha 
Izabella Leal Paulino, que está enviando esta coluna para o jornal e 
meus contatos...

VACA LOUCA faz país suspender vendas de carnes à China. Além 
das notificações protocolares, o governo decidiu pela suspensão das 
exportações de carne bovina para a China, seguindo o compromisso 
de protocolo sanitário firmado entre os dois países...

E VIVA A DEMOCRACIA brasileira e vamos todos sair nas ruas 
neste dia de hoje, não para mostrar força do GOVERNO, mas também 
do POVO e acabar de vez com estes abusos que vem acontecendo. 
OPOSIÇÃO ou imposição, não podemos nos esquecer de que esta-
mos em um país DEMOCRÁTICO e é só o SUPREMO que manda, mas 
os ministros realmente estão exagerando. VIVA A LIBERDADE. 

BENTO ALBUqUERqUE: “Não trabalhamos com hipótese de ra-
cionamento de energia”. Ativação de termelétricas e programas de 
redução do consumo evita a medida, diz ministro. Segundo minis-
tro, previsões de chuva para setembro ainda são baixas nas princi-
pais bacias hidrográficas.

HÁ EXATAMENTE 10 ANOS, esta menina que era Glamour-Girl 
da cidade e com apenas 19 anos, foi ser mais um anjo no céu 
vítima de um terrível acidente de MotoCross. Hoje, ela estaria 
festejando seus 29 anos e já como médica, pois naquela época 
já tinha sido vitoriosa em três vestibulares. INESQUECÍVEL E 
SEMPRE LEMBRADA, YASMIM DE MELO FRANCO FERREIRA. 
Nossa homenagem... 

VAP & VIP

MEuS QuERIdOS amigos janaubenses, Richard e Jacqueline Parre-
la, corujando a linda netinha, Maria Valentina.

VIVA A LIBERdAdE E dEMOCRACIA BRASILEIRA neste dia tão 
importante que marca a independência do país. Esperamos que as 
manifestações de logo mais sejam tranquilas, que não haja infiltra-
ções de perturbadores da ordem.   

RECORdANdO TRêS BELÍSSIMAS Glamorosas da década de 1970: 
Thaís  Batista, Eglantine Freire e Zuma Afonso Brito.

O JOVEM EMPRESÁRIO, Paulinho Santiago, com sua linda filha, 
Bianca. 

uM CLOSE da grande estilista das noivas norte - mineiras, IETE DA-
VID, que sempre dá show de bom gosto na produção dos elegantes 
casamentos.

CINTHIA MEdRAdO que promove dia 22 seu tradicional desfile 
‘Primavera-Verão’, fotografada com Maria Lucia Sarmento por este 
jornalista. 

O JOVEM MÉdICO, Virgilio Bueno Júnior, que vem sido apontado 
como um dos melhores profissionais do setor de Neurologia da cida-
de, esteve aniversariando domingo e está aí recebendo o abraço da 
querida mamãe, Terezinha Bezerra.

MINHA QuERIdA SOBRINHA, Mary Paulino, que também esteve 
aniversariando com sua querida filha, Maria Thereza.

BELEZA dE MÃE PARA FILHA: Celeste Pimenta de Carvalho Dias 
com Adriana e Juliana. 


